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Артистов и болельщиков 
объединил футбол

ВЫБОРЫ 
БЛИЗКО. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ 
УЧАСТКИ ОТКРОЮТ 
ЗА ГОРОДОМ  3

АРИНА ШАРАПОВА 
НАЗВАЛА 
ЛЮБИМЫЕ МЕСТА 
СТОЛИЦЫ  8

Центр занятости молодежи 
открывает вакансии

Как изменились районы 
Центрального округа 

Каждый день от 300 до 400 человек об-
ращаются в Центр занятости молодежи 
за подбором вакансий и консультациями. 

Например, школьники 14–17 лет могут рассчи-
тывать на зарплату от 7 до 22 тысяч рублей еже-
месячно. Всего же за пару лет работы специалисты 
помогли трудоустроить 11,6 тысячи человек.

Где был ларек — там... велопарковка появилась. 20 лет 
назад и слова-то такого — «велопарковка» — никто 
не знал. А сегодня велосипедисты бороздят простран-

ства велодорожек, рядом радуют красотой и яркими цветами 
клумбы, улицы аккуратно подметены, словом — цивилизация. 
Рассказываем о трех районах округа — Таганском, Хамовниках 
и Якиманке. 
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ПРОГУЛКА ХОРА 
КАЛИНА ПО УЛИЦАМ 
СТОЛИЦЫ ПРОИЗВЕЛА 
ФУРОР СРЕДИ 
ЗАРУБЕЖНЫХ ГОСТЕЙ

Наталья Ерми-
лина из хора 

«Калина» ТЦСО «Арбат» и бо-
лельщик из Турции Азелик 
Серкан танцуют на Красной 
площади. Выход нашей сбор-
ной в 1/4 финала чемпиона-
та мира по футболу вместе 
с ними праздновала наш 
корреспондент Илона 
Соболева. 10

НАШИ ЛЮДИ

ЗВЕЗДАЗНАКОМИМСЯ: 
РАСТЕНИЯ 
НАШИХ 
ДВОРОВ, УЛИЦ, 
БУЛЬВАРОВ  11

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ
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Научный подход для тех, 
кто хочет похудеть

Как и где найти информацию о том, что 
мы едим? Как влияют новейшие пище-
вые технологии на наше здоровье? Ока-

зывается, телевидение показывает не только 
«страшилки» — есть и научный подход к этому 
вопросу. Читайте обзор нашего телекритика 
Ольги Кузьминой. 
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СТРОИТЕЛЬСТВО

Через три года добраться до аэро-
порта «Внуково» можно будет 
на метро. 

Мэр Москвы Сергей Собянин 
во время встречи с коллективом 
аэропорта заявил, что недавно 
приняли решение о продлении 
Калининско-Солнцевской линии 
метро до «Внукова». В этом году 
аэропорту исполнилось 77 лет 
со дня основания.
— Я думаю, в течение лет трех по-
строим эту линию, и «Внуково» 
станет единственным аэропортом 
в нашей стране, который будет 
иметь собственное метро, — ска-
зал Сергей Собянин.
Мэр добавил, что аэропорт и по-
селение Внуковское будут интегри-
рованы в московскую транспорт-
ную систему. С вводом новой ли-
нии изменится и вся транспортная 
система в районах Солнцево, Пере-
делкино, Рассказовки и Внуково.

Доедем без пробок

Мэр Москвы Сергей 
Собянин посетил 
Центр занятости мо-
лодежи (Мещанский 
район). 

Каждый день от 300 до 400 
человек обращаются сю-
да за подбором вакансий 

и консультациями. Всего же за 
пару лет работы специалисты 
помогли трудоустроить 11,6 ты-
сячи человек.
Инспектор Галина Ковригина 
направляет в аудитории, где 
собеседования проводят раз-
личные компании. Здесь рас-
сказывают о вакансиях для не-
совершеннолетних или для тех, 
кто только недавно вступил во 

Школьникам подбирают вакансии

ТРАНСПОРТ

Чемпионат мира по футболу продол-
жается. Чуть больше недели в районе 
Хамовники еще будут действовать из-
менения дорожного движения. 

С 11 на 12 июля, в день матча, Москов-
ский метрополитен и МЦК будут рабо-
тать на два часа дольше.
Автомобилистам стоит помнить, что 
перекрытия в районе «Лужников» на-
чинают действовать за день до игры, 
чтобы заранее стабилизировать траф-
фик вокруг стадиона. В следующий раз 
матчи пройдут 11 и 15 июля.
Жители района могут свободно про-
езжать во дворы по пропуску, который 
можно получить в районной управе 
и «Жилищнике». А при заказе такси 
на территорию перекрытия агрегато-
ры отправят только аккредитованные 
машины. Помимо известных приложе-
ний, машину можно заказать напря-
мую у аккредитованных компаний.

Метро будет 
работать дольше

30
ЦИФРА

тысяч пользователей за-
регистрированы в базе 
данных Центра занятости 
молодежи. Всего же за па-
ру лет работы центра сюда 
обратились свыше 70 ты-
сяч молодых москвичей.

Полное перекрытие 
движения

Направления движения 
транспорта

В дни матчей 
проезд по дан-
ным улицам 
будет доступен 
только для ак-
кредитованного 
транспорта

Парковочные 
места только 
для владельцев 
парковочных 
разрешений 
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ПАРК КУЛЬТУРЫ

СМОЛЕНСКАЯ

ФРУНЗЕНСКАЯ

КИЕВСКАЯ

СПОРТИВНАЯ
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КПП
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проводимые тесты, тренинги 
и консультации. По словам мэ-
ра Москвы Сергея Собянина, 
десятки тысяч молодых людей 
ищут работу. 
— Для молодежи важно полу-
чить достойную, хорошо опла-
чиваемую работу, — уверен 
мэр. — В городе есть Центр за-
нятости, где собрано 160 тысяч 
вакансий. Отдельно создан 
Центр занятости молодежи, ко-
торый успешно взаимодейству-
ет с работодателями, учитывает 
сильные стороны молодых соис-
кателей, проводит мероприятия 
по профориентации, помогает 
составлять резюме.
Глава города отметил, что ры-
нок труда открыт для молоде-
жи, а безработица в столице на 
рекордно низком показателе — 
0,3 процента. 
— В Москве профицит рабочих 
мест — их два миллиона. Люди 
из других регионов приезжа-
ют, чтобы устроиться на работу 
в столице, — отметил Сергей Со-
бянин. — В Москве всегда было 
хорошо с работой, и сейчас на 
160 тысяч вакансий только 
25 тысяч человек зарегистриро-
вали свои резюме.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru

первый курс университета, ре-
шила поработать на скоростных 
поездах. К стойке регистрации 
пришла уже в серой с красной 
отделкой форме — с трудоу-
стройством помогли именно 
здесь.

— Я принесла копию трудового 
договора, так подтверждаю, что 
уже работаю стюардом на «Сап-
сане», — рассказала она.
И если у Анастасии это уже тре-
тий опыт стажировки в компа-
нии, то тем, кто еще не опре-
делился с профессией, помогут 

трудоустроиться, оплата труда 
будет зависеть от их навыков, 
выбранной сферы деятельно-
сти, уровня образования.
— Если у ребят есть московская 
прописка или временная реги-
страция, город оказывает им 

материальную поддержку в раз-
мере 14,9 тысячи рублей, — от-
метила Галина Ковригина. 
Студентка одного из ведущих 
транспортных университетов 
столицы Анастасия Истомина 
приходит в Центр занятости мо-
лодежи не первый раз. Окончив 

27 июня 2018 года. Сергей Собянин 
(в центре) и директор ЦЗМ Роман 
Шкут (на заднем плане) общаются 
с соискателями рабочих мест

взрослую жизнь, представители 
крупных компаний и руководи-
тели предприятий. 
— Каждому соискателю мы 
предлагаем больше трех вакан-
сий, — говорит Галина Ковриги-
на. — Уже в день обращения мы 
выдаем направление, а ребята 
могут выбирать, на какую кон-
сультацию или собеседование 
им пойти.
Рассчитывать школьники в воз-
расте от 14 до 17 лет могут на 
зарплату от 7 до 22 тысяч рублей 
ежемесячно. В качестве первой 
подработки — очень даже не-
плохо, говорят соискатели. Их 
поток летом серьезно возрас-
тает. Молодежь в возрасте от 
18 и старше найдет в Центре за-
нятости больше возможностей 

СТОЛИЧНЫЙ РЫНОК ТРУДА 
ОТКРЫТ ДЛЯ СТУДЕНТОВ
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В Дмитровском рай-
оне Подмосковья со-
стоялось выездное за-
седание рабочей груп-
пы Мосгоризбиркома. 
Она занимается изби-
рательными участка-
ми за пределами тер-
ритории Москвы. 

Члены рабочей группы, 
председатели садовых 
некоммерческих товари-

ществ (СНТ) и представители 
администрации Дмитровского 
района посетили места, пред-
ложенные пользователями 
портала mos.ru для размеще-
ния загородных избирательных 
участков. 
Многие дачники заявили, что 
хотят стать наблюдателями на 
выборах мэра, которые пройдут 
9 сентября. Руководитель рабо-
чей группы, спикер Мосгорду-
мы Алексей Шапошников, счи-
тает идею создания «дачных» 
избирательных участков очень 
удачной. 
— Неудивительно, что она ак-
тивно поддержана москвичами. 
Ведь в единый день голосования 

9 сентября многие еще будут на-
ходиться на дачах за пределами 
Москвы, а некоторые живут на 
даче до октября, так что они за-
интересованы в образовании 
избирательных участков в сво-
их СНТ и сами готовы принять 
непосредственное участие в ра-
боте загородных избирательных 
участков, — пояснил Алексей 
Шапошников. 
На портал mos.ru, горячую ли-
нию Мосгоризбиркома и в МФЦ 
поступило более десятка тысяч 

предложений об открытии та-
ких участков. Больше всего за-
явок из Московской, Тульской, 
Калужской, Тверской, Ярослав-
ской и Владимирской областей. 
Есть запросы из Сочи, Крыма, 
Краснодарского края и Абхазии. 
Член Мосгоризбиркома Дми-
трий Реут рассказывает:
— Механизм «Мобильный из-
биратель» был впервые задей-
ствован во время президент-
ских выборов. Благодаря этому 
граждане смогли проголосовать 
там, где им удобно. Такой же 
порядок будет использован на 
предстоящих выборах мэра Мо-
сквы. Мы сделаем еще один шаг 
в развитии данной технологии, 
предоставив избирателю право 
выйти за пределы города. Для 
этого москвичам нужно будет 
обратиться в территориальную 
избирательную комиссию, МФЦ 
или отправить заявление через 
портал «Госуслуги». 
Что касается формирования 
участковых избирательных ко-
миссий, то, как пояснил Реут, 
будут рассматривать кандидату-
ры от всех политических партий 
и общественных объединений. 
Прозрачность выборов долж-
на быть абсолютной не только 
в Москве, но и за ее пределами.

— Нужно организо-
вать в СНТ голосова-
ние на дому, — уточ-
нил сопредседатель 
движения в защиту 
прав избирателей 
«Голос» Григорий 
Мельконьянц. — 
Каждый желающий 

может стать наблюдателем как 
от Общественной палаты Мо-
сквы, так и от кандидата в мэры.
По его словам, в августе в Мо-
сковском парламентском цен-
тре будут проходить тренинги 
для наблюдателей. Напомним, 
на выборах мэра будет действо-
вать экстерриториальный прин-
цип голосования «Мобильный 
избиратель», уже показавший 
свою эффективность.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Голосуем 
мобильно 

12 июня 2018 года. Маргарита Долгушина проводит практически все 
выходные на даче. 9 сентября ей не придется менять свои планы и ехать 
в центр столицы, чтобы проголосовать на выборах мэра города

КОНТРОЛЬ
Наблюдатели 
гарантируют 
соблюдение 
стандарта

На этой неделе состоялось первое 
заседание Общественного штаба 
по наблюдению за выборами мэра 
Москвы. 

Его участники обсудили требова-
ния к загородным избирательным 
участкам, а также проведение до-
полнительного набора и обучения 
волонтеров Корпуса наблюдате-
лей. Общественный штаб по на-
блюдению за выборами возглавил 
известный оппозиционный журна-
лист Алексей Венедиктов.
— Для нас крайне важно, чтобы за-
городные участки соответствовали 
московскому стандарту выборов. 
На участке обязательно должно 
быть видеонаблюдение, — заявил 
Венедиктов. — А еще как минимум 
председатель участковой избира-
тельной комиссии обязательно 
должен иметь московскую про-
писку. В идеале чтобы москвича-
ми были председатель, его зам 
и секретарь. Также важно, чтобы 
количество загородных участков 
не превышало 10 процентов обще-
го. У нас получится 300–330 участ-
ков за пределами столицы. Важное 
требование — неудаление наблю-
дателей с участка.
Напомним, на всех последних вы-
борах в Москве не зафиксировано 
ни одного нарушения. Этому спо-
собствует выстроенная система: 
наблюдатели, видеонаблюдение, 
сотрудничество с различными 
общественными организациями. 
Все это вместе ставит надежную 
преграду на пути фальсификаторов.
— По итогам выборов президента 
России к 3,6 тысячи наблюдателей 
в Москве не было ни одного наре-
кания ни от избирательных комис-
сий, ни от кандидатов, наблюдате-
ли позволили обеспечить в Москве 
стандарты проведения выборов, — 
добавил Алексей Венедиктов.
Замруководителя Общественного 
штаба по наблюдению за выбора-
ми Алексей Шапошников отметил:
— На участках обязательно долж-
ны быть наблюдатели от Обще-
ственной палаты города Москвы 
и от кандидатов в мэры. 

д
Главные события 

Центрального округа столицы 

caoinform.ru

Второй флагманский центр госуслуг «Мои документы» от-
крылся в Юго-Западном округе города. Он начал работу 
в торговом центре «Спектр» на Теплом Стане.  Жители сто-
лицы во флагманском центре могут зарегистрировать транс-
портное средство, оформить земельный участок, который 
находится в федеральной собственности, сфотографировать-
ся и даже купить билеты в театр. Открыл новый центр мэр 
Москвы Сергей Собянин.
— Поздравляю вас с новосельем, замечательный флагман-
ский центр, который мы сегодня открыли, — масса инте-
ресных услуг для малого бизнеса, автомобилистов, тех, 
кто хочет посмотреть и проверить свое здоровье и купить 
билеты, — сказал мэр города. 
Во время общения с сотрудниками центра мэр озвучил от-
зывы горожан о работе «Моих документов». Москвичи отме-
чают доброжелательность, приятный интерьер и большое ко-
личество услуг. Напомним, первый флагманский МФЦ начал 
свою работу 15 января 2018 года в деловом центре «Москва-
Сити» (Пресненский район Центрального округа). В новом 
офисе разместили 50 окон приема посетителей. 

Технопарки столицы подготовили для детей летние образова-
тельные программы. Ребята смогут научиться проектировать 
беспилотники, делать роботов, познакомятся с технологиями 
виртуальной и дополненной реальности.
— Летние каникулы в Москве будут еще и познавательными. 
Детские технопарки как следует подготовились к этому сезо-
ну. Они предлагают образовательные программы для ребят 
от пяти лет, — рассказала заместитель мэра Москвы по вопро-
сам экономической политики и имущественно-земельных 
отношений Наталья Сергунина.
Всего в Москве открыто 12 детских технопарков. Занятия в них 
проводятся по более чем 20 направлениям. В технопарке «Ин-
жинириум» Московского государственного технического уни-
верситета имени Баумана (Басманный район) в июне и июле 
будут проходить пятидневные смены, которые помогут детям 
в совершенствовании их инженерно-технических навыков. 
Школьники смогут создать компьютерную игру, собрать на-
стоящего робота и распечатать изделие на 3D-принтере. 

Мэр Москвы Сергей Собянин 2 июля 
открыл движение по Крылатскому 
мосту, посвятив это событие победе 
сборной России по футболу в матче 
с командой из Испании. Мост станет 
дублером старого, построенного 
в 1980-х годах.
— Крылатский мост — один из объек-
тов Северо-Западной хорды, который 
позволит улучшить пропускную спо-
собность этого участка. Посвящаем за-
пуск победе нашей сборной, — сказал 
мэр и поблагодарил строителей за про-
деланную работу.
Северо-Западная хорда — это 80 ки-
лометров дорог. Большая часть работ 
окончена, осталось сделать лишь не-
сколько объектов. 

Флагманские госуслугиТехнопарки разработали летние 
программы

Открытие моста 
посвятили победе
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На горячую линию 
обратился житель 
района Якиманка Вла-
дислав Колесников 
с просьбой вернуть 
качели на детскую 
площадку. Просьбу 
жителя выполнили. 
Вместе с заместите-
лем директора «Жи-
лищника» Максимом 
Нагаевым корреспон-
дент «МЦ» выехала 
на место проверить 
результаты работы. 

О прекрасном дворе дома 
№ 3/9 на улице Большой 
Полянке мы писали не раз. 

Для детских прогулок общими 
усилиями созданы все условия: 
здесь отличный городок с горка-
ми, качелями, песочницей, до-
миками, спортивная площадка 
с воротами для футбола, баскет-
больными кольцами и площад-
ка с тренажерами для детей по-
старше. Правда, идеальный вид 
двора подпортило отсутствие 
качелей для малышей, которые 
неизвестно куда пропали. 

Пропали подвесы
Тревогу начал бить житель со-
седнего дома Владислав Колес-
ников. 

— В этом году с детской площад-
ки во дворе дома убрали качели 
для детей. Пожалуйста, разбери-
тесь. Верните детские качели, — 
попросил мужчина.
Обращение Владислава Ко-
лесникова сразу же передали 
в управу района Якиманка. Ме-
ры были приняты незамедли-
тельно. 
Итог проделанной работы со-
трудников «Жилищника» мы 
поехали смотреть вместе с за-
местителем директора учреж-
дения Максимом Нагаевым. Он 

Новые качели радуют юных жителей
ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТ

Вас слышат, 
меры принимаются

Уважаемые читатели, 
присылайте ваши вопросы 
и жалобы для нашей постоянной 
рубрики. Мы обязательно 
постараемся вам помочь. Вместе 
мы сделаем наш Центральный 
округ лучше!

okruga@vm.ru
(499) 557-04-24

27 июня 2018 года. Адам Келигов 
качается на новеньких качелях 
с безопасными желтыми подвесами 
(ул. Большая Полянка, во дворе 
дома № 3/9).  

подробно рассказал о сложив-
шейся ситуации. 

Новые и яркие
Пока мы шли на площадку, Мак-
сим Нагаев рассказал: зимой  
у качелей пропали подвесы.
— Нам пришлось найти нового 
подрядчика, организовать тор-

ги, чтобы восстановить каче-
ли, — комментирует Нагаев. — 
Эта работа проводилась на про-
тяжении месяца. 
Как только проблемы были ре-
шены, приступили к установке 
качелей. 
Буквально за день на детской 
площадке вновь появились раз-

ноцветные качели, которых так 
не хватало ребятам. 
Они рассчитаны на детей разно-
го возраста. Качели на площад-
ке трех видов: для самых ма-
леньких они с удобной спинкой 
и специальным креплением, для 
детей постарше — со спинкой, 
а для взрослых — без спинки. 

— Подвесы обтянуты специ-
альной оплеткой, — добавляет 
Максим. — Это мы сделали для 
того, чтобы дети не прищемили 
себе пальцы, когда хватаются за 
подвесы, ведь они сделаны из 
цепочки. Оплетки — это очень 
удобно, а самое главное, трав-
мобезопасно. 
Преимущество новых качелей 
заключается и в том, что их си-
денье сделано из полиуретана. 
Теперь даже в самую холодную 
погоду ребенок может покачать-
ся, а родители не будут бояться, 
что он заболеет. Полиуретано-
вое покрытие не промерзает 
зимой, в отличие от железного, 
которое было на обычных каче-
лях раньше.  

Следим за порядком
Сотрудники «Жилищника» по-
стоянно следят за состояни-
ем детской площадки. Когда 
мы приехали во двор, застали 
там работников, которые мыли 
качели. 
Максим пояснил: промывку де-
лают со специальным средством 
через день. К чистым качелям 
тут же подбежал двухлетний 
Адам. Он гуляет здесь с папой 
каждый день. Кататься на каче-
лях он может часами. 
— На детской площадке мы 
с сыном гуляем постоянно, — 
рассказывает папа Адама, Аза-
мат Келигов. — Совсем недавно 
здесь были старые горки, старые 
качели. Около полугода назад 
все изменилось благодаря на-
шим активным жителям. 
Он добавил, что им обещали 
установить на детской площад-
ке несколько качелей для совсем 
маленьких детей. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

В обязательном порядке 
на детской игровой пло-
щадке не должно нахо-
диться: незакрепленных 
качелей, повреждений 
перил горок, острых углов, 
бетонных бордюров.

КСТАТИ

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru
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ВЫЕЗД ПО ВЫЗОВУ

На вопросы и жалобы читателей, присланные 
в газету «Москва Центр», отвечают руководи-
тели Центрального административного округа 
и районов ЦАО.

Наталья Романова, глава управы района Замоскворечье
По указанному адресу выполнены работы по ремонту лифта 
в подъезде № 1. Произвели регулировку дверей шахты и смаза-
ли направляющие кабины. Кнопка вызова лифта на 12-й этаж 
тоже настроена и работает. В правой кабине заменили лампы 
освещения. На сегодняшний день лифт находится в технически 
исправном состоянии, обеспечивающем его безопасную работу. 
Двери закрываются бесшумно. 

Александр Михайлов, глава управы Пресненского района
Сотрудниками управляющей компании ГБУ «Жилищник Пре-
сненского района» проведены работы по приведению подъ-
езда № 4 по адресу: ул. Большая Грузинская, 39, в надлежащее 
санитарное состояние. Сделали влажную уборку лестничных 
клеток и маршей, строительный мусор, который остался после 
установки новых оконных рам убрали. Сейчас подъезд находится 
в удовлетворительном состоянии. 

Сергей Золотарев, глава управы Тверского района
По указанному адресу: Вадковский пер., 16, сотрудники Государ-
ственного бюджетного учреждения «Жилищник Тверского райо-
на» мусор убрали. В настоящее время подъезд приведен в надле-
жащее санитарное состояние. С ответственными сотрудниками 
проведены разъяснительные беседы.

Александр Мишаков, глава управы Таганского района
По указанному адресу: ул. Сосинская, 6, сотрудники Государствен-
ного бюджетного учреждения «Жилищник Таганского района» 
выполнили работы по ремонту плиточного покрытия на фасаде 
здания. Была заменена та плитка, которая пришла в негодность. 
Трещины на фасаде также устранены. В настоящее время здание 
по указанному адресу находится в удовлетворительном сос тоянии. 

В нашем доме по адресу: Овчинниковская наб., 18/1, стр. 1, 
после пуска нового лифта перестала работать кнопка вы-
зова на 12-м этаже. Двери закрываются с сильным ударом 
створок друг о друга. В правой кабине гаснет свет. Что можно 
сделать?
Екатерина Бабина, жительница района Замоскворечье

В нашем доме по адресу: ул. Большая Грузинская, 39, в подъ-
езде 4 недавно закончили менять старые окна. После завер-
шения работ рамы так и остались у нас в подъезде. Когда и кто 
их уберет?
Александр Воронов, житель Пресненского района

В нашем доме №16 в Вадковском переулке после ремонта 
электропроводки мусор от проводов оставили на лестничной 
площадке и раскидали по углам. Прошу навести порядок после 
ремонта. 
Александр Попов, житель Тверского района 

На фасаде дома № 6 на Сосинской улице откололась плитка. 
В таком состоянии стены здания находятся уже около полуго-
да. Можно ли заменить плитку на фасаде или же отремонтиро-
вать ту дыру, которая образовалась?
Дмитрий Родионов, житель Таганского района 

ДЕЖУРНЫЙ ОТВЕЧАЕТ

КРАСНОСЕЛЬСКИЙ РАЙОН
Житель Русаковской улицы, дом 7, стро-
ение 2, Александр Акимов пожаловался 
на неубранный мусор после подготовки 
к реконструкции старой детской площад-
ки (силами районного ГБУ «Жилищник»). 
Отвечает глава управы Сергей Носков: 
мусор убрали, начальнику участка дали 
поручение усилить контроль за своевре-
менной уборкой территории и недопуще-
нием складирования мусора на газоне.

РАЙОН ЯКИМАНКА
Роман Моисеев, проживающий по адре-
су: улица Шаболовка, дом 20, пожаловал-
ся, что во дворе стоит вазон без цветов. 
Мужчина попросил посадить растения.
Глава управы Елена Макарова отвечает: 
по жалобе жителя по указанному адресу 
выполнены работы по подсыпке земли 
и посадке цветов. Нарушение устране-
но, сам вазон находится в удовлетвори-
тельном состоянии.

МЕЩАНСКИЙ РАЙОН
Ирина Федорова, проживающая в первом 
подъезде дома № 28 в Печатниковом пере-
улке, обратилась с просьбой о проведении 
уборки в подъезде. По словам женщины, 
уборка там вообще не делается. 
Глава управы района Дмитрий Башаров 
сообщает: выполнены работы по уборке 
подъезда № 1. Помимо этого, проведена 
беседа с персоналом о правилах производ-
ства работ по уборке подъезда.

РАЙОН АРБАТ
Иван Васильев, житель района, пожа-
ловался на отсутствие травы на газоне 
возле памятника Федору Достоевскому 
на Моховой улице. Глава управы Максим 
Дерюгин отвечает: в местах отсутствия 
травяного покрова проведены работы 
по рекультивации газона, подсеву га-
зонных трав и укрытию специальным 
материалом (спанбондом), который 
способствует быстрому всходу травы. 

На горячую линию об-
ратилась жительница 
Васнецова переулка 
(Мещанский район) 
Ирина Трухачева с жа-
лобой, что в Лаврском 
переулке погибают 
уникальные пирами-
дальные тополя. 

Тополя высадили еще в кон-
це 80-х годов вдоль рабо-
тавшей тогда больницы 

№ 63. За три десятка лет они 
вымахали выше пятиэтажного 
здания.
— Поглядите, какие красав-
цы! — показывает нам фотогра-
фии деревьев Ирина. 
Когда медучреждение еще ра-
ботало, — рассказывает Труха-
чева, — за тополями ухаживал 
садовник больницы. Но когда 
она закрылась, за деревьями 
ухаживать стало некому. 
По ее словам, некоторые де-
ревья уже начали болеть. Для 
столицы обычные тополя не 
редкость, а вот пирамидальные 
практически нигде не растут, 
их привез и высадил по личной 
инициативе тот самый больнич-
ный садовник. 
Осмотреть деревья приехал 
директор Ботанического са-
да МГУ «Аптекарский огород» 
Алексей Ретеюм. В заключении 
о состоянии растений он сооб-
щает, что при осмотре рядовой 
посадки тополя в придорожной 
полосе установлено, что дере-
вья относятся к виду «тополь 
пирамидальный», редко встре-
чающемуся в средней полосе 
и в Москве в частности. По его 
словам, из 15 деревьев в удов-
летворительном со-
стоянии находятся 
девять тополей, еще 
два — в хорошем. 
Тополя требуют об-
следования специ-
алистом-фитопато-
логом и проведения 
реабилитационных 
мероприятий: са-
нитарной обрезки 
сухих ветвей, про-
реживания или уко-
рачивания конку-
рирующих ветвей. По словам 
Ретеюма, тополя представляют 
ботанический интерес и цен-
ность: это отличный пример 
аллейной посадки, характер-
ной для середины XX века, и они 
заслуживают присвоения соот-
ветствующего статуса и охраны.
Ирина Трухачева беспокоится, 
что, пока никто не занимается 
растениями, они могут погиб-
нуть, ведь некоторые из них 
больные. Мы обратились за кон-
сультацией к юристам. 

Пирамидальный вопрос

УТОЧНЕНИЕ В номере от 15 июня (№ 21) в статье «Корт вновь ждет тенниси-
стов» была допущена неточность в фамилии. Приносим извинения и публи-
куем верные данные. На фото: Ольга Сорочан.

объектов зеленого фонда, нуж-
дающихся в реконструкции.
В управе Мещанского района 
сообщили, что аллея тополей на-
ходилась на балансе ГУП «Мос-
зеленхоз», преобразованного 
в ГБУ «Озеленение». Сотрудни-
ки управы уточнят, кто является 
балансодержателем данной тер-
ритории. Именно ему передадут 
рекомендации по содержанию 
деревьев.
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
okruga@vm.ru 

— Государственную регистра-
цию зеленых насаждений про-
водят специально уполномо-
ченные экологические и земель-
ные органы, и такая процедура 
может занимать около года, — 
объясняет адвокат Владимир 
Старинский. — Их дальнейшим 
благоустройством будут зани-
маться муниципальные органы 
за счет городского бюджета. 
Жителям необходимо обратить-
ся с письменным заявлением 
о внесении тополей в перечень 

29 июня 2018 года. Ирина Трухачева показывает 
больные тополя у больницы. Жители просят 
привести их в порядок 

Пирамидальный тополь — разно-
видность черного тополя. Другое 
название — тополь колоновидный, 
или итальянский. В высоту он может 
достигать 40 метров, а в ширину — 
до одного метра. Его цветение выпа-
дает на март-апрель.  

НА ЗАМЕТКУ

АЛ
ЕК
СЕ
Й

 О
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ОВ



КРУПНЫМ ПЛАНОМ6 Москва. Центр    Пятница 6 июля 2018 года    № 24 (755)

Префект Центрально-
го административно-
го округа Владимир 
Говердовский встре-
тился  с жителями 
Тверского района 
27 июня в помещении 
Дворца творчества 
детей и молодежи 
на Миуссах. На встре-
че обсудили социаль-
но-экономическое 
развитие района.  

Свои вопросы жители мог-
ли задать еще за час до 
начала встречи: замести-

тели префекта ЦАО принимали 
горожан на первом этаже Двор-
ца творчества. С просьбами жи-
тели могли обратиться к перво-
му заместителю префекта Вла-
димиру Травкину, Ларисе Тиу-
новой, Артуру Никитюку, Олегу 
Соболеву. 
По традиции в зале установили 
три микрофона. Желающие за-
дать первые вопросы появились 
быстро. Но сначала с докладом 
о социально-экономическом 
развитии территории выступил 
глава управы Тверского района 
Сергей Золотарев. Он подробно 
рассказал о выполненных рабо-
тах в 2017 году и поделился пла-
нами на будущее. 
После официальной части 
встречи благодарностями пре-
фекта Центрального округа   
наградили активных жителей 
района. Они всегда участвуют 
в решении сложных вопросов, 
помогают соседям, отстаивают  
их интересы и предлагают кон-
структивные идеи. Награды по-
лучили Алексей Бродер, Марина 
Григорьева и Елена Новожило-
ва. Владимир Говердовский по-
желал им и дальше продолжать 
активно участвовать в решении 
различных вопросов, помогать.
Напомним, что встречи пре-
фекта с жителями районов те-
перь проходят два раза в месяц, 
анонсы — на официальном сай-
те префектуры ЦАО и на сайте 
газеты «Москва. Центр». 
Вопросы жители задавали не 
только по теме встречи, но 
и по тем проблемам, которые 
особенно волнуют горожан: 
благоустройство, капитальный 
ремонт, транспортная ситуация 
в районе. 

Чистоту во время чемпионата 
поддерживаем постоянно

27 июня 2018 года. Префект Центрального административного округа Владимир Говердовский на встрече 
с жителями Тверского района

Глава управы Тверского района 
Сергей Золотарев (на фото) 
в начале встречи рассказал жи-
телям о результатах городских 
программ, о развитии транс-
порта, благоустройстве и стро-
ительстве, а также озвучил 
планы на 2018 год. 

Сергей Золотарев поблагода-
рил жителей за гостеприимство 
и терпение по отношению к ту-
ристам и болельщикам, которые 
приехали в столицу посмотреть 
матчи чемпионата мира по 
футболу. Он подчеркнул, что на 
Тверской район приходится ко-
лоссальная нагрузка, ведь имен-
но здесь находятся популярные 
пешеходные зоны, гостиницы, 
кафе и рестораны. Чтобы сохра-
нять чистоту и порядок на улицах 
и во дворах, сотрудники ГБУ 
«Жилищник Тверского района» 
дежурят круглосуточно. Глава 
управы сообщил, что район ак-
тивно развивается: появляются 
комфортные, благоустроенные 
территории, например на Селез-
невской улице, Грузинском Валу 
и Петровке, демонтируют старые 
постройки. Говоря о программе 
по комплексному благоустрой-

ству дворов, Золотарев подчерк-
нул, что она является одной 
из приоритетных на городском 
уровне. Программа формируется 
на основании обращений Совета 
депутатов и жителей. В прошлом 
году в районе благоустроили 
64 двора и территории четырех 
школ. 
— С гордостью отмечу, что наш 
двор по улице Фадеева, 10, был 
признан победителем в номи-
нации «Дворовые территории» 
в городском конкурсе «Город 
для всех», — отметил глава 
управы. 
До конца 2018 года планирует-
ся благоустроить 39 дворовых 
территорий и парк «Новосло-
бодский», который стал изюмин-
кой района, отремонтировать 
82 подъезда, продолжить работы 
по замене контейнерных площа-
док. Сейчас в 431 доме ремонти-
руют инженерные коммуникации, 
меняют окна и двери, восста-
навливают теплоизоляцию труб. 
Глава управы на встрече отметил 
работу ГБУ «Жилищник Тверско-
го района». Сейчас там работают 
1143 человека, а в пользовании 
находится около 83 единиц тех-
ники. К наступлению зимы штат 

сотрудников учреждения плани-
руют увеличить.
— Вместе с сотрудниками «Жи-
лищника» мы уже начали под-
готовку к зиме, — подчеркнул 
Сергей Золотарев. 
Глава управы обратил внимание 
на одну из проблем Тверского 
района: незаконную деятельность 
хостелов в жилых помещениях. 
— В результате совместной работы 
с ОВМД и ОПОП по Тверскому рай-
ону, межрайонной прокуратурой 
и Управлением Роспотребнадзора 
в 2017 году свою деятельность 
прекратили 13 хостелов и мини-
гостиниц, — рассказал Золотарев. 
В районе пока продолжают рабо-
тать 52 хостела. Они расположены 
в жилых домах и не имеют отдель-
ного выхода, а в нежилых — 19. 
Материалы об их деятельности 
направлены в прокуратуру для 
подачи исков о приостановлении 
деятельности. 
— Сотрудники «Жилищника» 
регулярно проверяют жилой 
сектор, чтобы выявить незаконно 
или самовольно занятые жилые 
и нежилые площади, — добавил 
глава управы. — Выявляем факты 
недекларируемой сдачи квартир 
в аренду.

Сергей Золотарев обратился 
к жителям с просьбой:
— Понимаю, что чисто там, 
где не мусорят, но все же хочу 
вас призвать сообщать нам 
о фактах скопления мусора. 
Вы всегда можете позвонить 
в «Жилищник» и сообщить 
адрес. Еще мы ведем активную 
работу через социальные сети. 
Там вы можете не только оста-
вить свои пожелания, но и боль-
ше узнать о нашей работе. Прошу 
всех жителей района не оста-
ваться равнодушными. 

Сергей Золотарев: Дворы района — наша гордость

Впервые в столице на встрече 
префекта с жителями Тверского 
района работал консультацион-
ный стол окружной газеты «Мо-
сква. Центр». Все желающие за 
час до начала мероприятия могли 
подойти и задать интересующие 
вопросы представителю газеты,  
оставить отзывы и просьбы, взять 
свежий номер. 
Марина Анатольевна Шипова 
оставила нам просьбу сообщить 
точный адрес штаба избиратель-
ной кампании Сергея Собянина,  
указывать точные адреса вы-
ставок и мероприятий в музеях,  
а также отметила, что получает 
из газеты много полезной инфор-
мации. Марина Анатольевна, со-
общаем адрес штаба: ул. Покров-
ка д.47, телефон (495) 477-54-30. 
Адреса выставок указаны на с.12.
Юлия Вячеславовна Григорьева 
поблагодарила газету за публи-
кацию в номере 22 от 22 июня 
материала «Я читала Пушкину 
наизусть его сказку» — в статье 
мы рассказывали историю одной 
фотографии, на которой Юлия 
Вячеславовна еще маленькой де-
вочкой запечатлена возле памят-
ника Александру Пушкину. 
Жители, подходившие к столу 
«Москва. Центр», рассказывали, 
что хотят видеть в газете, на ка-
кой адрес можно отправить свои 
фотографии, а некоторые расска-
зывали свои интересные исто-
рии. Впоследствии эти рассказы 
могут стать основой для нашего 
репортажа или статьи. 
Приглашаем вас воспользоваться 
возможностью выйти на прямую  
связь с газетой, встретиться с ней 
«лицом к лицу»   — такая иници-
атива реализована только в ЦАО. 
Делитесь вашими впечатлениями 
и пожеланиями, ведь обратная 
связь очень важна для нас!

ИНИЦИАТИВА

52
ЦИФРА

хостела работают на тер-
ритории Тверского рай-
она в настоящее время. 
Сведения о них направ-
лены в прокуратуру для 
остановки деятельности. 
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Вопрос бассейнов 
проработают 
дополнительно
Жительница Тверского района 
Екатерина Шахова выступила 
от лица ветеранов, которые хо-
тят стать участниками проекта 
мэра и правительства столицы 
«Московское долголетие».
— У нас в городе реализуется 
замечательный проект «Мо-
сковское долголетие». Нам бы 
очень хотелось записаться для 
посещения занятий в бассейне, 
но так получается, что они очень 
востребованы, — рассказывает 
пенсионерка. — Запись закры-
вается очень быстро. Группа 
была укомплектована в крат-
чайшие сроки. Есть ли еще воз-
можность задействовать пару 
бассейнов в Тверском районе 
для занятий оздоровительным 
плаванием? 
На вопрос Екатерины Шаховой 
ответила начальник Управле-
ния социальной защиты населе-
ния Центрального администра-
тивного округа Татьяна Данько.
— Мы дополнительно прорабо-
таем вопрос с теми бассейнами, 
которые расположены на тер-
ритории округа, и постараем-
ся их убедить присоединиться 
к участию в проекте, — отме-
тила Татьяна Данько. — А пока 
вопрос будет прорабатываться, 
мы приглашаем всех принимать 
участие в тех мероприятиях, 
мастер-классах, которые реали-
зуются в парках. Там проводят 
интересные и уникальные за-
нятия. Тем более что в Тверском 
районе есть замечательный 
парк «Зарядье» и сад «Эрмитаж».

Ухоженный газон
Юлия Григорова на встрече 
пожаловалась на последствия 
массовых гуляний по району 
болельщиков, собирающихся 
в центре города отпраздновать 
победы команд на чемпионате 
мира по футболу. Она обратила 
внимание на толпы туристов, 
которых в составе тургрупп 
привозят к магазинам возле ее 
дома.
— На пересечении Лихова пере-
улка и Садового кольца, возле 
дома № 2/12 на Садовой-Само-
течной, огромное количество 
туристов привозят в ювелир-
ный магазин, — рассказывает 
Юлия. — В его помещение все 
сразу зайти не могут, следова-
тельно, ходят по газону, вытап-
тывают цветы. Может быть, 
можно как-то обязать руководи-
телей туристических фирм, ги-
дов, руководителей групп, чтобы 
они следили за туристами, кото-
рым они предоставляют услуги? 
Жительница попросила повли-
ять и на водителей автобусов, 
которые привозят к этому месту  
иностранцев. Они не выключа-
ют двигатель в автобусе, пока 
гости столицы находятся в ма-
газине: машины шумят, стоит 
запах выхлопных газов.
На вопрос Юлии Григоровой от-
ветил Владимир Говердовский: 
—  Чемпионат мира по фут-
болу — масштабное событие, 
которое происходит редко. 
Естественно, в столицу прибы-
ло большое количество гостей. 
Многие газоны и кусты на тер-
ритории ЦАО помяли и вытоп-
тали. Мы пытаемся их реаними-
ровать. В течение двух недель 
все поправим, заменим. Ино-

странцы, понятное дело, этого 
делать не будут. 
Префект попросил внести в про-
токол вопрос по дому на Садо-
вой-Самотечной улице и приве-
сти газоны в порядок в ближай-
шее время.

Шум мешает жителям
Татьяна Афанасьева, прожива-
ющая на улице Большой Дми-
тровке, 20, стр. 2, спросила, 
будут ли приняты какие-либо 
меры по прекращению работы 
различных заведений в жилых 
домах. 
— В нашем доме, например, ра-
ботает кальянная, — волнуясь, 

рассказала  женщина. — Там 
постоянный шум до пяти утра, 
а ведь в доме живут маленькие 
дети. Уснуть просто невозмож-
но. Что делать с этим, мы не 
знаем. 
Владимир Говердовский отве-
тил, что этот вопрос возьмут на 
контроль. 
— Это не первая жалоба. Адрес-
но мы работаем по всем на-
рушителям тишины или тем, 
кто мешает людям отдыхать 
в вечернее и ночное время. Все 
заведения сразу закрыть невоз-
можно, — сказал префект.
Владимир Говердовский по-
ручил проверить заведение на 

Большой Дмитровке. Если ка-
льянная использует общедомо-
вые коммуникации, вентиля-
ция идет через подъезд, значит, 
будет подготовлена проверка 
Роспотребнадзора.
— Если у них все сделано за-
конно, то проведут профилак-
тику, чтобы не было проблем 
с шумом, — добавил Владимир 
Говердовский. — В любом слу-
чае мы берем этот вопрос на 
контроль.

Спортивную площадку — 
пенсионерам
Жительница Малого Каретного 
переулка, 7, Юлия Григорьева 
поинтересовалась, можно ли 
детские площадки во дворах 
оснастить специальными тре-
нажерами для людей старшего 
возраста, и что для этого нужно 
сделать. Владимир Говердов-
ский ответил, что с этим про-
блем нет. Нужно просто напра-
вить коллективное обращение 
в управляющую компанию до-
ма. Она рассмотрит запрос и по 
мере поступления средств осу-
ществит необходимые работы 
по установке тренажеров. 
— Следует понимать, что пись-
мо должно быть коллективное 
и отражать интересы жителей, 
а не одного человека, —  доба-
вил Владимир Говердовский. — 
По адресу: Малый Каретный 

переулок, 14, на площадке есть 
хорошие спортивные тренаже-
ры. Там тоже могут заниматься 
все желающие. 
Отметим, что встреча префекта  
с жителями длилась более двух 
часов. Но даже за это время не 
все успели задать волнующие 
вопросы. Префект попросил тех, 
кому крайне важно задать  свой 
вопрос, остаться после встречи 
и пообщаться с ним или с его за-
местителями. 
Отметим, что многие из тех во-
просов, которые жители зада-
вали Владимиру Говердовскому 
на встрече, требуют дополни-
тельной проработки, поэтому 
их включили в протокол и взяли 
на контроль. Ни один из них не 
останется незамеченным. От-
веты отправят заявителям по 
почте.  
После встречи Владимир Говер-
довский по приглашению Алек-
сея Бродера — одного из жите-
лей, задававших вопросы на 
встрече, — вместе с ним отпра-
вился к дому № 12 по 2-му Вол-
конскому переулку, проверять 
состояние подвальных помеще-
ний, решение по которым нужно 
принять в ближайшее время. 
Репортаж об этой поездке и ито-
гах проверки читайте на страни-
цах следующего номера  «МЦ». 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

Отвечает Владимир Говердовский:
Озеленение в рамках программы проходит два раза в год. 
Следующие заявки на участие принимаются на весну 
2019 года. Ландшафтный дизайн можно изменить только 
при благоустройстве, которое проходит реже. 

Отвечает Владимир Говердовский: 
Вы можете провести общее собрание и принять решение об 
установке таких систем, нанять организацию для ее установ-
ки. Расходы управляющей компании на установку нетипово-
го оборудования не предусмотрены.

Отвечает Владимир Говердовский: 
Планируется создание продуктового маркета с фудкортами, 
ресторанами, кафе и объектами торговли. Для детей созда-
дут две игровые площадки, спортивный центр, выставочный 
зал, на территории появится площадка для мероприятий.

Отвечает Владимир Говердовский: 
Работы по межеванию и постановке на кадастровый учет 
очень затратные, но они уже проведены. На комиссии рас-
смотрим вопрос установки искусственных дорожных неров-
ностей, «лежачих полицейских», знаков «Осторожно, дети».

Отвечает Владимир Говердовский: 
Ландшафтный дизайн меняется только при благоустройстве. 
Если вы проведете собрание во всех домах квартала, приде-
те к единому мнению, то мы обязательно осуществим такое 
преображение, правда, в несколько этапов. 

Будет ли в следующем году продле-
на программа «Миллион деревьев», 
где можно выразить пожелания 
по ландшафтному дизайну?
Люся Семенова

Существует ли программа оснаще-
ния водостоков и крыш обогрева-
ющим шнуром? Как действовать 
для решения этого вопроса?
Елена Новожилова

Что будет на территории трамвай-
ного парка на Лесной улице после 
благоустройства и реконструкции? 
Говорят, что здесь будет рынок.
Марина Григорьева

Возможно ли снятие с кадастрового 
учета улично-дорожной сети Каре-
лина проезда, Порядкового, Ново-
лесного переулков и Горлова тупика?
Вера Алехина

Можно ли озеленить квартал 
1-я Тверская-Ямская улица, Васи-
льевская, 1-я Брестская, Гашека в од-
ном ландшафтном направлении?
Ольга Аббасова

ЗА ПОЛИВОМ 
КЛУМБ 
ВО ДВОРАХ 
РАЙОНА БУДУТ 
СЛЕДИТЬ 
ТЩАТЕЛЬНЕЕ

Ответы напрямую
БЕЗ КУПЮР БЛАГОУСТРОЙСТВО

Сквер-мечта 
стал былью 
Жители Таганского района 3 июля 
устроили праздник — около дома 
№ 4 в Сибирском проезде открыли 
Боенский сквер. Сдан первый 
благоустроенный в текущем году 
объект в округе. 

Территорию благоустроили каче-
ственно и быстро — за два месяца. 
Инициаторами работ стали сами 
москвичи, которые неоднократно 
обращались к мэру Москвы Сергею 
Собянину с просьбой благоустро-
ить сквер. По его поручению пре-
фектура округа включила террито-
рию в перечень работ на текущий 
год, и обещание подарить горожа-
нам новую зону отдыха выполни-
ла — теперь жители прилегающих 
к скверу домов уже знают, где про-
ведут оставшиеся месяцы лета. 
— В этом году в округе будет бла-
гоустроено свыше 400 объектов, 
которые мы откроем до конца ав-
густа, — сказал префект Централь-
ного округа Владимир Говердов-
ский. — И Боенский сквер первый 
из них. Считаю, что все, что было 
задумано, получилось. Мы высади-
ли больше 40 деревьев, огромное 
количество кустарников и цветов, 
поменяли газоны. Сделали терри-
торию максимально озелененной, 
как этого просили жители района. 
И главное —  что на каждом этапе 
работ они, по сути, руководили 
процессом.
Для семейного отдыха обустроили 
две зоны с удобными лавочками, 
сделали детскую площадку. Дети 
уже облюбовали сквер — мальчиш-
ки и девчонки играют в дворовые 
игры, малыши строят замки в пе-
сочнице, пустующими не увидишь 
и любимые детьми качели. 
— Здесь все продумано до мело-
чей, чтобы обеспечить москвичам 
комфортный и безопасный отдых. 
Последнему критерию уделили 
особое внимание, например, все 
провода системы освещения, кото-
рые висели над головами, спрятали 
под землю. Так некогда пустующий 
и бесхозный сквер стал уютным 
островком, — подчеркнул замести-
тель префекта Олег Соболев.
Жительница района Галина Симо-
нова рассказала, что в следующий 
раз придет сюда гулять со своим 
внуком. 
— Приятно, что к нашим пожела-
ниям прислушиваются  и дают нам 
возможность  участвовать в благо-
устройстве. Это ценное взаимодей-
ствие, — поделилась Симонова.

3 июля 2018 года. Василиса Меринова 
катается на самокате в сквере
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О намерении балло-
ти роваться на пост 
мэра города зая вили 
33 человека, 26 из них 
отказались от участия 
в выборах.

Кандидаты, по с лов ам 
председателя Мосгориз-
биркома Валентина Гор-

бунова, 3 июля не предоставили 
документы. Во время подготов-
ки номера в городе активно ра-
ботал штаб действующего мэра 
Сергея Собянина. В ходе посе-
щения своего штаба он заявил, 
что его предвыборная програм-
ма будет сформирована  до ав-
густа, и подчеркнул, что важно 
учесть пожелания горожан.
— Очень важно, чтобы мы не по-
теряли ни одно из предложений, 
важно, чтобы они вошли и в об-
щегородскую программу, — за-
явил Собянин. 
Ключевыми направлениями 
предвыборной программы мэр 
назвал экологию, транспорт 
и социальную политику. Он по-
благодарил волонтеров штаба за 
активную работу. Как пояснил 
глава штаба Константин Ремчу-
ков, помимо штаба, действует 
общественная приемная.

Горожане, шлите наказы 

— Она работает шесть дней в не-
делю, с понедельника по суббо-
ту, — заявил Ремчуков.
Свои наказы, пожелания уже 
оставляют известные люди.
— За пять лет в Москве появи-
лось более тысячи воркаут-пло-
щадок, — говорит четырехкрат-
ный олимпийский чемпион по 
гимнастике Алексей Немов. —  
Разнообразие возможностей не 
только впечатляет, но и мотиви-
рует подрастающее поколение 
к активному образу жизни.
Певица Кристина Орбакайте 
рада измениям в центре города. 
— Всю жизнь живу в Москве, 
вижу, что происходит с городом, 
и мне это очень нравится, — от-
мечает Орбакайте. — За послед-

ние годы мой любимый район 
рядом с метро «Маяковская» 
преобразился до неузнаваемо-
сти. Площадь стала удобна для 
прогулок и отдыха, установили 
качели, убрали хаотичную пар-
ковку. 
Напомним, прием документов 
на регистрацию кандидатов за-
вершился 3 июля. Необходимое 
число подписей депутатов, кро-
ме действующего мэра Сергея 
Собянина, собрали: Илья Сви-
ридов («Справедливая Россия»), 
Михаил Дегтярев (ЛДПР), Ва-
дим Кумин (КПРФ) и предста-
витель партии «Союз горожан» 
Михаил Балакин.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

КАНДИДАТЫ

Действующий глава города Сергей Собянин 
первым подал в Мосгоризбирком докумен-
ты для регистрации в качестве кандидата 
на должность мэра Москвы. 

К зданию Мосгоризбиркома действующий 
мэр прибыл пешком. У входа Сергея Собянина 
встретили волонтеры его избирательного шта-
ба. Они помогли главе города доставить под-
писные листы избирателей. Всего 17 коробок. 
В свою поддержку Сергей Собянин — на вы-
боры он идет как самовыдвиженец — собрал 
39 689 подписей горожан при минимуме 
в 36 081 подпись. В Мосгоризбирком действу-
ющий мэр Москвы представил 115 подписей 
муниципальных депутатов (при минимуме 
в 110 подписей), которые позволяют преодо-
леть так называемый муниципальный фильтр. 

В пакет документов также вошли: первый 
финансовый отчет кандидата, письменное 
уведомление об отсутствии счетов, денежных 
средств и ценностей в иностранных банках, 
протокол об итогах сбора подписей избирате-
лей. Кроме того, Сергей Собянин предоставил 
список кандидатов на выдвижение в члены Со-
вета Федерации. В их числе: сенатор Владимир 
Долгих, член центрального штаба ОНФ Михаил 
Киселев, экс-помощник президента России 
по вопросам военно-технического сотрудниче-
ства Владимир Кожин.
Решение о регистрации кандидатов на долж-
ность мэра Москвы, согласно законодатель-
ству, Мосгоризбирком примет в течение десяти 
дней. Окончательный список кандидатов будет 
сформирован уже к середине июля. Выборы 
мэра пройдут 9 сентября 2018 года. 

Мосгоризбирком принял подписные листы

2 июля 2018 года. Председатель Мосгоризбиркома Валентин Горбунов (в центре) 
с членами избирательной комиссии Римой Кузнецовой и Дмитрием Реутом

26 июня 2018 года. Певица Кристина Орбакайте (2) и актер Евгений 
Миронов (1) оставляют свои пожелания кандидатам на пост мэра города

2

1

Я люблю весь город, но, конечно, есть 
особенные для меня места. Как не быва-
ет одной любимой книжки, так не быва-
ет и одного места в любимом городе. 
Одно из таких мест — Парк Горького. 
Я очень часто работаю там в программе 
«Доброе утро» с 4 утра и вижу этот парк 
совершенно не таким, каким его видят 
другие, — то есть рассветающим.
Я очень люблю Воробьевы горы, тем 
более там сейчас протянули фуникулер 
над Москвой-рекой. Я вот мечтаю по-
кататься на нем. 
Для меня это вообще потрясение, 
что над главной рекой столицы можно 
проехать. Мне нравится «Москва-Си-
ти» — это то место, которое со всех 
точек города выглядит удивительно 
разным, а его конструкция вызывает 
восторг. Теперь мы лучше, чем многие 
другие крутые 
города мира. 
Это подтверж-
дает и реакция 
болельщиков 
чемпионата ми-
ра по футболу, 
которые в один 
голос говорят, 
что у нас очень 
красивый 
город. Мы, 
в общем-то, 
все обустрои-
ли не только 
для себя, но и для тех, кто приезжает 
к нам в гости. 
Парк Горького я любила всегда, даже 
когда в мае месяце в нем купались де-
сантники. Он всегда был уникальным 
местом, мы гоняли там на велосипедах. 
Но я даже представить себе не могла, 
что это может быть не просто здорово, 
но еще и красиво... Просто в эти места 
пришла цивилизация. 
Это как провести водопровод, газ 
в дом — все это произошло с местами, 
которые сейчас стали иными. Они раду-
ют и не раздражают. 
Вот сейчас мы проезжаем Лужники — 
разве можно было себе представить, 
что здесь построят такой водный ком-
плекс! Да, он еще не введен в эксплуа-
тацию, но я буду одной из первых 
его посетителей. Там и бассейн, 
и аквапарк. 

РЕПЛИКА

АРИНА ШАРАПОВА 
журналист, 
телеведущая

В МОСКВЕ 
ЕСТЬ 
ОСОБЕННЫЕ 
ДЛЯ МЕНЯ 
МЕСТА: ПАРК 
ГОРЬКОГО, 
ЛУЖНИКИ
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На пресс-конференции 28 июня озвучили 
результаты прошедшего учебного года и рас-
сказали об успехах школьников на различных 
олимпиадах.

Порядка 227 столичных школ подготовили по-
бедителей и призеров Всероссийской олимпи-
ады школьников (ВОШ). Дипломы получили 
более 900 московских учеников. 
За 2016–2018 годы победителей 
и призеров заключительного этапа 
ВОШ дали 333 столичных школы, 
больше половины от общего чис-
ла школ. Особое внимание город 
уделяет и предпрофессиональному 
образованию в школах. 
— Профориентация начинается 
еще в начальной школе, и ребята 
начинают понимать, что такое 
профессии, какими они могут быть в буду-
щем. Мы видим, что они с интересом после 
этого приняли идею предпрофессиональных 

классов. А вот они дают два результата. Пер-
вый — для ребят, для которых обучение в пред-
универсарии, предпрофессиональных классах 
подтвердило правильность их выбора. Они 
дальше успешно поступают в вузы, колледжи 
по выбранному пути. Я уверен, они станут 
хорошими специалистами, потому что еще 
в школе сделали осознанный выбор, — расска-

зал руководитель Департамента 
образования Исаак Калина (на фо-
то). — Второй — для общества. Ре-
бята, которые за два года обучения 
в предпрофессиональном классе, 
выбрав направление в жизни, на-
пример быть врачом, серьезно 
позанимались в медуниверситете, 
побывали в медклинике, окуну-
лись в эту работу и сказали себе: 
«Нет, я врачом быть не хочу». Это 

огромная польза для всего общества, потому 
что мы с вами не будем получать случайных 
людей в профессии.

Профориентация дает результат

Отдых детей по програм-
ме «Московская смена» 
длился почти месяц. На 

отчетном концерте ребята по-
казали, чему они научились за 
это время. Дети играли на бон-
го, балалайках и скрипках, тан-
цевали народные танцы и пели 
частушки. 
Когда заходишь в школу, в глаза 
сразу же бросаются огромные 
яркие плакаты, которые дети 
нарисовали сами. Холл школы 
украсили и учени-
ческими снимками. 
От летней смены ре-
бята в восторге. 
— Мне очень по-
нравился лагерь, 
особенно занятия 
по хип-хопу, — го-
ворит девятилетний 
Матвей Ляхин. — 
Иногда было труд-
но, но я не сдавался 
и танцевал. Еще мне 
показались инте-
ресными занятия по пению. 
Полученные танцевальные на-
выки по хип-хопу Матвей про-
демонстрировал на отчетном 
концерте.
В этот день на сцене девочки из 
третьего отряда показали номер 

Я так хочу, 
чтобы смена 
не кончалась

28 июня 2018 года. Слева направо: 
Настя Головкина и Таня Гафиева 
открыли для себя хип-хоп (1), 
а Тихон Кым и Александр Шандров 
на занятиях играли на бонго (2)

Первая образовательная «Московская смена» в школе 
№ 2054 (Мещанский район) завершилась. Впечатле-
ниями об отдыхе дети и их родители поделились с кор-
респондентом «МЦ». 

1

3 августа 2017 года. Ученик школы № 171 Илья Седлов стал серебряным призером 
Международной олимпиады по биологии

удалось поймать в коридоре. 
Сегодня у Марата танцевальный 
дебют, и Марина Демидова при-
шла поддержать сына.
— Марату все очень понрави-
лось, не пропустил ни одного 
дня в лагере. Занятия очень раз-
ноплановые, все были интерес-
ными, особенно понравились 
экскурсии, — рассказывает Ма-
рина. — Жаль, конечно, что из-
за чемпионата мира по футболу 
их было мало. Я рада, что мой 
ребенок не сидит дома, а прово-
дит время с пользой. Мы впер-
вые участвуем в «Московской 
смене», и я очень надеюсь, что 
у нас получится попасть сюда 
и следующим летом.
Не только родители, но и дети 
с нетерпением ждут следую-
щего лета, чтобы вновь погру-
зиться в атмосферу активной, 
современной школьной жизни, 
найти новых друзей и не только 
отдохнуть, но и получить новые 
навыки и знания на каникулах.
Ну а пока вовсю идет вторая 
«Московская смена» —  спор-
тивная. Она началась 2 июля 
и продлится месяц, до начала 
августа.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

Учителя Дворца творче-
ства детей и молодежи 
«На Стопани» проводили 
занятия для участников 
Московской образова-
тельной смены в школе 
№ 2054. Пообщавшись 
с ребятами, мы узнали, 
какие из кружков им за-
помнились больше всего. 
Их оказалось пять. Это: 
■ занятия по хип-хопу 
(современному танцу);
■ занятия в фотостудии;
■ спортивные танцы;
■ мастерская оператор-
ского искусства;
■ рисование.

ТОП5

со стаканчиками. Под мелодии 
известных песен они ладошка-
ми и яркими стаканчиками от-
бивали ритм. 
К выступлению они готовились 
на занятиях по ритмике вместе 
с воспитателем Юлией Мясни-
ковой.
— Вместе с Юлией Владими-
ровной номер мы сделали за 
три занятия, — хвастается На-
стя. — Все танцуют и поют, а мы 
решили выделиться! Научиться 

отбивать ритмы так же, как это 
делаем мы, может каждый. На-
деюсь, продолжу занятия по 
ритмике и после лагеря. 
До начала отчетного концерта 
одну из мам, спешащих на вы-
ступление своего сына, нам 

ЗАНЯТИЯ ДЛЯ РЕБЯТ 
ПРОВОДЯТ ОПЫТНЫЕ 
ПЕДАГОГИ ИЗ ШКОЛЫ 
И КУЛЬТУРНЫХ 
ЦЕНТРОВ
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активно подпевать: «Ой цветет 
калина», «Хороши весной в саду 
цветочки»...
До Красной площади добира-
лись почти два часа: желающих 
сделать фотографию с краси-
выми русскими женщинами 
и мужчинами в народных ко-
стюмах оказалось так много, что 
идти пришлось неспешно. 
— Бис! — кричит Шен, турист 
из Китая, и показывает большой 
палец: «молодцы!»
К постоянным гастролям, кон-
цертам участники коллектива 
давно привыкли, но звездами 
такого уровня, как на этой «про-
гулке», себя еще никогда не чув-
ствовали, говорят участники 
хора. Хотя это не первый выход 
«Калины» на улицы: в прошлом 
году они прошлись по столице, 
чтобы снять видео для конкурса 
«Супербабушка ЦАО».Сегодня 
чувства совершенно другие.
— Пообщались с разными людь-
ми, — рассказали участники 
коллектива.— Пусть и не знаем 
английского, туристы и без слов 
поняли наши песни и танцы!
Увлекли песни и наших соотече-
ственников: они с удовольстви-
ем подпевали, а дети кричали: 
«Можно с вами?» 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

Футбольные страсти АКЦИЯ
Занятие найдут 
каждому
Фестивали, посвященные про-
екту столичного правительства 
«Московское долголетие», 
прошли в парке «Красная Пресня» 
и саду «Эрмитаж». 

Организаторы пригласили при-
нять участие в фестивалях пен-
сионеров:  для них подготовили 
мастер-классы по спорту и танцам, 
флористике, презентации творче-
ских студий и лекториев, языковых 
и компьютерных курсов. 
По словам заместителя начальни-
ка Управления социальной защиты 
населения ЦАО Екатерины Ваву-
линой, сегодня в проекте «Москов-
ское долголетие» участвуют более 
ста тысяч пенсионеров, из них 
шесть тысяч — жители ЦАО. 
На фестивале выступили хоровые 
коллективы «Пресненский» и «Ка-
лина» из ТЦСО «Арбат», а также 
джазовая певица Марина Курочки-
на. На спортивных мастер-классах 
предлагалось попробовать свои си-
лы и поработать над гибкостью те-
ла на йоге и румбе, сделать своими 
руками бусы или сшить ароматную 
«кофейную» игрушку. 
Те, кто уже присоединился к «Мо-
сковскому долголетию», считают, 
что это отличный проект. Пенсио-
нерка Эмма Ким говорит, что он 
подарил ей много новых знакомых. 
— Я занимаюсь в студии рукоде-
лия, уже вышила себе картину 
и скоро начну ходить в студию 
на танцы. Каждый день встаю 
рано, наряжаюсь, как на работу, 
специально иду пешком, всегда 
повторяя, что движение — это 
жизнь, — улыбается Эмма.

В программу проекта «Московское долголетие» 
могут включить скандинавскую ходьбу с экскурси-
ями. С просьбой организовать такие занятия пен-
сионерка обратилась к депутату Московской го-
родской думы Александру Семенникову на промо-
акции в саду «Эрмитаж» (Тверской район).
— Мы эту идею будем поддерживать на уровне го-
рода, проект по скандинавской ходьбе с экскурсия-
ми должен быть городским, так как смысл проекта 
в том, чтобы можно было выезжать в другой округ 
или на территорию Новой Москвы, где есть воз-
можность пройти с палками и почерпнуть для себя 
полезную информацию, — рассказал Семенников.

Прогулки с историей
НОВОСТИ

27 июня 2018 года. Лидия Пчелкина 
и Екатерина Пиняева в парке

Строительство и ремонт

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

Товары и услуги

Коллекционирование

Недвижимость

● Грузоперевозки без посредников. 
Т.: (926) 203-98-39, (964) 550-78-38
● Квартира, офис, дача — переезд. 
Т.: (495) 642-38-29, (926) 979-99-15

● Замки Замена. Т. (926) 341-27-27
● Циклёвка пола. Т. (915) 064-34-84

● Арендуем жилье. Т. (495) 782-56-71 ● Ремонт стиральных машин, холо-
дильников, электроплит. От 400 руб., 
скидка 20 %. Т. (495) 369-37-81

Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары уголь-
ные, портсигары, значки, серебро 
столовое, иконы, монеты, палех. 
Т. (495) 643-72-12 ● Книги. Выезд от 150 экз. Оплата сра-

зу. Т. (495) 241-19-52
● Вещи. Китай 1950. Т. (916) 993-36-64
● Купим книги. Т. (495) 721-41-46

ЧАСТНОСТИ Реклама

Антиквариат, будду, иконы, кар-
тины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, 
подстаканник, фарфор, статуэтки, 
портсигар, архивы, открытки, фото-
графии, книги, значки и все ста-
ринное, любые старые вещи купим. 
Т. (495) 769-74-09

● Куплю посуду, статуэтки, серебро. 
Т. (916) 155-34-82 

● С благодарностью купим: книги 
в коллекцию до 1945 года. Архивы, от-
крытки, фото, значки, живопись, гра-
фику, игрушки, в т. ч. елочные, предме-
ты из стекла, фарфора, кости, металла 
и многое другое. Т.: (916) 929-09-41, 
(495) 408-77-69
● Книги. Китай. Т. (916) 993-36-64

Ансамбль «Калина» 
из территориального 
центра соцобслужи-
вания «Арбат» вышел 
на улицы столицы, 
чтобы порадовать 
любителей футбола 
русскими народными 
песнями и танцами, 
а заодно и отме-
тить выход нашей 
сборной в четверть-
финал. Вместе с ними 
на прогулку отправи-
лась и корреспондент 
«МЦ».

они направились в сто-
рону Красной площади. 

И м п р о в и з и р о в а н н ы й 
концерт-прогулку они по-
святили выходу сборной 
России по футболу в 1/4 

финала чемпионата мира. 
— Нас спрашивали, кто 

мы, — говорит руко-
водитель ансамбля 
Илонна Багрий. — 
М ы  с  г о рд о с т ь ю 
отвечали: русский 
народный ансамбль 
«Калина», участни-
ки проекта «Москов-
ское долголетие»!  
Иностранцы сна-

чала были немного шокирова-
ны появлением людей в ярких 
русских народных костюмах, 
а потом присоединились к тан-
цам и хороводу. Кое-кто начал 

они направилис
рону Красной пл

И м п р о в и з и р о в
концерт-прогулку
святили выходу с
России по футбол

финала чемпионата
— Нас спрашивал

мы, — говори
водитель ан
Илонна Баг
М ы  с  г о рд
отвечали: р
народный ан
«Калина», уч
ки проекта «М
ское долголе
Иностранц

чала были немного шок
ны появлением людей 
русских народных кос
а потом присоединилис
цам и хороводу. Кое-кт

Свой путь 18 участников 
коллектива «Калина» на-
чали от Трубниковского 

переулка, от ТЦСО «Арбат». 
В сарафанах, кокошниках, во-
оружившись балалайкой и хоро-
шим настроением, ровно в 16:00 

3 июля 2018 года. 
Коллектив ТЦСО 
«Арбат» «Калина» 
гуляет по центру 
столицы: Лариса 
Афанасьева 
танцует с болель-
щиком (1), 
аккомпанирует 
на балалайке 
Сергей 
Белашов (2)

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru
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Зеленые 
незнакомцы

По этой программе жители сами 
выбирают те растения, которые 
на следующий год появятся под 
их окнами и во дворах: голосо-
вание проходит в «Активном 
гражданине». 
Обычно адреса (дворы) вы-
бирают в мае, а зимой — виды 
растений. Проект «Активный 
гражданин» присоединился 
к «Миллиону деревьев» весной 
2014 года, и за четыре года по 
заявкам участников проекта 

(включая эту весну) высажены 
уже около 20 тысяч деревьев 
и почти 700 тысяч кустарников 
в 8 тысячах дворов.
— Это действительно работа-
ет, — говорит жительница ЦАО 
Алина Кирсанова. Она подавала 

заявку на портале «Активный 
гражданин». — Заявки быстро 
рассматривают, утверждают, 
и потом молодые растения вы-
саживают профессиональные 
рабочие, которые знают, как это 
сделать правильно, так, чтобы 
деревце прижилось.
Самые популярные растения 
среди жителей ЦАО, судя по го-
лосованиям в «Активном граж-
данине», — липа, каштан, клен. 
Все знают, как они выглядят. 
Точно так же, как известны нам 
с детства береза, рябина и дуб. 
А вот чем отличается бархат (не 
ткань, а дерево — бархат амур-
ский) от ясеня, как выглядят дё-
рен, спирея и чубушник — зна-

ют не все, хотя многие видели 
эти растения во дворах. 
Давайте присмотримся и за-
помним, как выглядят листья 
наших «зеленых соседей», 
ведь называть друзей (а рас-
тения, эти «легкие планеты», 
недаром называют «друзьями 
человека») по именам  — пра-

вильно и уважительно. Относи-
тесь к растениям по-доброму — 
и они отплатят нам добром!
АЛЕКСАНДРА ИВЛЕВА
okruga@vm.ru

Какие деревья и кустарники 
выбрали горожане для посадки

Деревья могут жить в городских условиях в тече-
ние десятков и сотен лет, но по сравнению с дере-
вьями, растущими в естественных условиях, их век 
более короток. Это сильно зависит и от породы, 
и от условий. Выдерживают деревья и сложные 
условия. Множество развязок на МКАД, а вокруг — 
березы, даже дубы и клены. Хуже переносят эти 
условия вечнозеленые растения. Лучше всего 
из хвойных приспосабливается лиственница. Пре-
красно переносят загазованность березы, яблони, 
сирень. Липы легко могут расти рядом с МКАД 
и крупными магистралями, если их защитить 
от реагентов.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

АЛЕКСЕЙ РЕТЕЮМ 
директор Ботанического сада МГУ 
«Аптекарский огород» 

Чубушник Этот неприхотливый кустарник 
часто путают с жасмином, но его ботаническое 
название — чубушник. Его любят за прекрасный 
аромат цветов. 

25 лет

100 лет

Кизильник Листопадный или вечнозеленый 
кустарник (в зависимости от вида — в ландшафт-
ном дизайне используют около 80 видов), его 
блестящие листья чаще всего краснеют осенью.

50 лет

300 лет

Спирея Кустарник относится к розоцветным, 
а название его происходит от греческого слова 
«спираль». Эти растения прекрасно чувствуют 
себя в городе и очень красиво цветут. 

40 лет

Бархат амурский Феллодендрон (Амурское 
пробковое дерево) назвали бархатом из-за осо-
бенностей коры: внешний слой ее бархатистый, 
состоит из пробки толщиной до 5 сантиметров. 

200 лет

Ива Род ивы насчитывает почти 600 видов как 
деревьев, так и кустарников. Узкие, заостренные 
листья при легком ветерке поворачиваются 
нижней стороной, и листва кажется белой.

100 лет

Барбарис Идеально подходит для создания 
живых изгородей, в  том числе труднопроходи-
мых: на ветках есть колючки. Красноватый отте-
нок листьев выделяет его на фоне зелени.

50 лет

Дёрен Очень разнообразен по форме и окраске 
листьев. Насчитывается около 50 видов этого 
кустарника. Красноватые побеги, окаймленные 
белым листья очень декоративны.

растут 
в тени

требуется 
обрезка

яркий 
свет

полутеньпродолжи-
тельность
жизни

режим 
полива

ХХХ лет

ЧТО ОБОЗНАЧАЮТ СИМВОЛЫ ИНФОГРАФИКИ

Дворы и улицы округа становятся все зеленее. 
Высаживают здесь и те растения, которых 
мы не знаем — или видели, но не запомнили 
названий. Корреспондент «МЦ» отправился 
на опознание дёрена, бархата и чубушника. 

Наверное, каждый второй 
житель столицы сегодня 
слышал или читал, что на-

до делать, чтобы его район стал 
зеленее: подать заявку на высад-
ку растений в управу или прого-
лосовать на портале «Активный 
гражданин». В Москве деревья 
и кустарники появляются на 
улицах, проспектах, в скверах 
и парках сразу по нескольким 

городским программам: 
это прежде всего акция 
«Миллион деревьев», 
а также программы 
«Моя улица», «Лунка 
в лунку», отдельные 
программы по высад-
кам в парках и скверах.
Например, с начала 
работы по программе 
«Миллион деревьев», 
с 2013 года, высажено 
около 95 тысяч дере-
вьев, более 2 миллио-
нов кустарников по 
23,5 тысячи адресов. 
Акция распростра-
няется не только на 
дворы домов, но и на 
школы, детские сады, 
поликлиники, боль-
ницы... 
Например, весной 
этого года на терри-
тории 272 объектов социаль-
ной сферы высажено 1500 дере-
вьев и 50 тысяч кустарников. 

По
вы
на
их
ван
гра
Об
би
рас
гр
к
2
з

(вк
уж
и п
в 8
— 
ет,
Ал

зая
гра
рас
и п
саж
раб
сде
дер
Са
сре
лос
дан
Все
Точ
с д
А в
тка
ски
ре

ю
э
Д
п
н
в
т
н
ч

ви
тес
и о
АЛЕ
okru

р
и от условий. Выдержив
условия. Множество раз
березы, даже дубы и кл
условия вечнозеленые р
из хвойных приспосабл
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сирень. Липы легко мог
и крупными магистраля
от реагентов.
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300
ЦИФРА

лет в среднем живет ясень. 
Береза — чуть меньше, 
а дуб и липа — чуть боль-
ше. Средний возраст дере-
ва учитывает деревья-ста-
рожилы. Яблони же редко 
растут более ста лет.

На столичных 
улицах 
растения 
высаживают 
в открытый 
грунт, а возле 
кафе и магазинов 
чаще сажают 
в кадках РАСТЕНИЯ, КОТОРЫЕ 

ПОЯВЛЯЮТСЯ 
НА УЛИЦАХ ЦЕНТРА, 
МОРОЗОУСТОЙЧИВЫ 
И ВЫНОСЛИВЫ

л
ниж

100 лет

Б
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Дёр
лист
куст
белы

25 лет

Ясень Строки песни с упоминанием ясеня знают 
многие, а вот внешний вид его часто путают. 
Ясень  — дерево интересное: относится к семей-
ству маслиновых, вырастает до 35 метров. 

Барх
пробк
бенно
состо

200 ле

Бар

Лапчатка (курильский чай) Лапчатка, ко-
торую высаживают в наших дворах, — кустарник 
до 1,5 метра высотой. С июня до октября нас 
радуют его желтые цветы.

30 лет

Л
т
д
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Яблоня Сегодня декоративные виды этого пло-
дового дерева активно применяют для озелене-
ния, они хорошо переносят стрижку и формовку 
кроны. Яблоки у таких видов намного мельче. 
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ТАГАНСКИЙ

На корте района организуют любитель-
ские турниры по большому теннису. Состя-
зания пройдут 7 и 8 июля, их приурочили 
ко Дню семьи, любви и верности.
Турнир состоит из двух этапов. В первый 

день чемпионата встретятся соперники в парном раз-
ряде. Во второй — спортсмены-любители сыграют 
в матчах один на один.
Сбор всех желающих состоится в 9:00. Турнир начнет-
ся в 10:00. Для участия нужно принести с собой ракет-
ку и мяч. Соревнование пройдет по адресу: Ковров 
переулок, 15. Перед соревнованиями нужно зареги-
стрироваться. 

Развитие транспорт-
ной инфраструктуры 
столицы не стоит 
на месте. И результат 
в Таганском районе 
виден невооружен-
ным глазом — появля-
ются новые пешеход-
ные переходы, опти-
мизируется дорожное 
движение, а пробок 
становится меньше. 

Транспортную и дорожную 
ситуацию в районе улуч-
шают, учитывая мнения 

всех групп населения — и авто-
мобилистов, и пешеходов, и ве-
лосипедистов. 

Превыше всего — 
безопасность
Большое внимание уделяется 
безопасности пешеходов. Так, 
столичные власти организовали 

наземный переход через Марк-
систскую улицу около одно-
именной станции метро. После 
обустройства этого перехода по-
пасть на другую сторону улицы 
стало намного проще. Как рас-
сказал глава управы Таганского 
района Александр Мишаков, 

По шести адресам района 1 июля начали благо-
устраивать дворы. Работы идут на улице Новоро-
гожской, около домов № 3 и 5; на улице Рабочей, 
около домов № 4 и 4а; в Товарищеском переулке, 
у дома № 17. 

— Рабочие уже активно трудятся. Они обновляют газон, 
ремонтируют и меняют асфальт. По некоторым адресам 
запланировано высадить цветы и кустарники, а также 
благо устроить детские площадки, — рассказал специалист 
государственного бюджетного учреждения «Жилищник 
Таганского района» Игорь Дашковецкий.
Он добавил, что все работы запланировано закончить 
в августе. 

Пожарную и антитеррористическую без-
опасность проверили в районных досуго-
вых учреждениях.
— На данный момент проверили 13 до-
суговых клубов, — сообщили сотрудники 

районной управы. — Сейчас специалисты и сотрудни-
ки организаций устраняют нарушения, которые мы 
выявили при проверке.
Проверка прошла в том числе в детском подростковом 
клубе «В Серебряниках», Серебрянический переулок, 
9; детском центре «Гармония», Мартыновский пере-
улок, 8; в центе культуры и творчества «Калитники», 
улица Малая Калитниковская, 3.

Изменения дорожного движе-
ния коснулись и Качалинской 
улицы — она стала односторон-
ней, а чтобы водители не пута-
лись, установили знак «Одно-
стороннее движение». Здесь 
же для жителей прилегающих 
дворов согласовали парковку. 

■ В Таганском районе расположен знаменитый 
дом на Котельнической набережной — одна 
из сталинских высоток. 
■ Первый жилой дом, построенный после рево-
люции в Москве, появился именно на Таганке.
■ Первым высшим учебным заведением в районе 
стал открытый 10 (23) сентября 1912 года Старо-
обрядческий учительский институт в Николоям-
ском тупике.

ФАКТ

1996 год. Тогда Таганская площадь 
была заставлена магазинчиками 
и ларьками («Было»). 29 июня 
2018 года. То же самое место. 
Студентка Марина Мосейчук едет 
на встречу с друзьями («Стало»)

Стало

Было

для безопасности пешеходов 
односторонним стал и Морев-
ский проезд. 
— Здесь установили камеры 
видеонаблюдения, которые 
фиксируют нарушения  водите-
лей, — отметил Александр Ми-
шаков.

Дополнительные парковочные 
карманы появились на Строй-
ковской улице. Комплексное 
благоустройство с расширени-
ем парковки по просьбам жите-
лей провели и у домов № 3 и 5 по 
Новорогожской улице.  В этом 
году в районе планируют прове-
сти замену бордюрного камня, 
асфальтобетонного покрытия, 
ремонт тротуаров и другие ра-
боты. Половина из них на сегод-
няшний день уже выполнена.

Снижаем риски
В прошлом году изменилась 
схема движения в районе Таган-
ской площади:  у Большого Дро-
вяного переулка закрыли съезд 
на Садовое кольцо, и попасть на 
Земляной Вал автомобилисты 
могут с дублера перед съездом 
на Николоямскую набережную.
Также закрыли съезд на Таган-
скую площадь перед тоннелем, 
теперь водителям нужно съе-
хать на дублер после Берников-
ской набережной. Это позволи-
ло прекратить хаотичные пере-
строения на Садовом кольце, 
а значит, снизить риск возник-
новения происшествий. 

Автобусы нового 
поколения 
— Удобнее становится и обще-
ственный транспорт. Осенью 
дополнительная остановка по-
явилась на маршруте автобуса 
№ 156 — введена остановка 
«Таганская площадь» по улице 
Большие Каменщики при сле-
довании к Котельнической на-
бережной, на существующей 
одноименной остановке марш-
рута автобуса № 901,— добавил 
Александр Мишаков. 
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Переходы экономят время

Продолжаем серию публикаций о районах Центрального округа столицы. В прошлом номере 
(№ 23 от 29 июня) мы рассказали о Мещанском, Пресненском и Тверском. Представляем про-
должение: Таганский район, Хамовники и Якиманка. 

За последние годы транспортное со-
общение на территории района зна-
чительно улучшилось. По маршрутам 
ходят комфортные и чистые автобусы.
Важно, что на остановках появились 
электронные табло, на которых ото-
бражается время прибытия транс-
порта, что очень удобно. Дороги тоже 
стали лучше. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ПАВЕЛ АНДРУШКО
председатель 
Молодежной палаты 
Таганского района 
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ХАМОВНИКИ

Танцоры из старшей группы спортивной 
школы № 29 взяли бронзу на Кубке мира 
по акробатическому рок-н-роллу в Польше.
— Наши ребята завоевали третье место 
в категории «М», возрастная группа — 

20 лет. Первое место получили хозяева соревнова-
ний — танцоры из Польши, — рассказала Ирина Би-
рюкова, заместитель директора по спортивной работе 
школы № 29. — В турнире приняли участие команды 
из 15 разных стран. 
Акробатический рок-н-ролл — это дисциплина, на со-
ревнованиях по которой можно увидеть как парные, 
так и индивидуальные выступления.

Ларьки заменили 
велопарковкой
Благодаря чемпиона-
ту мира по футболу 
Хамовники стали од-
ним из самых благо-
устроенных районов 
Москвы.

Раньше район назывался 
Хамовническая слобода. 
Ведь жили здесь хамовни-

ки — красильщики тканей.  
— В отличие от более много-
численных кадашей, произво-
дивших полотно, из которого 
делалось белье для государева 
семейства, хамовники занима-
лись тканьем столового белья 
для дворцовых нужд, — расска-
зывает москвовед Владимир Му-
равьев. — А название их профес-
сии происходит от старинного 
слова «хамьян», обозначавшего 
один из сортов недорогой шел-
ковой ткани.
Хамовническая слобода появи-
лась в конце XVI века, когда сюда 
переселили ткачей из деревни 
Константиновки близ Твери. 

Ткачи получали участки земли 
при условии выполнения ха-
мовного дела на дворец: каждый 
двор обязан был выработать 
определенное количество ма-
териала пропорционально за-
нимаемому участку. Несколько 
сотен лет Хамовники были ме-
стом, где жили ремесленники.

Самый зеленый район
Сегодня Хамовники — самый 
зеленый район Центрального 
округа.
— Здесь есть Москва-река и до-
вольно большие зеленые зоны, 
что очень важно для плотно 
застроенного центра горо-
да, — рассказывает архитектор-
урбанист Максим Макеев. — 
Гордость Хамовников — круп-
нейший в мире спортивный 
комплекс «Лужники», кото-
рый занимает площадь более 
160 гектаров. Это больше, чем 
Парк Горького без учета «Му-
зеона» и Нескучного сада. Если 
считать «Лужники» парком, хо-
тя формально это не так, то это 
самый большой парк в центре 

В Мультимедиа Арт Музее 3 июля открылась вы-
ставка художника Алека Монополи. В начале ну-
левых он стал одним из самых популярных худож-
ников уличного искусства. Своему псевдониму 
он обязан мистеру Монополи — герою всемирно 

известной настольной игры. 
В экспозицию вошли 17 уникальных картин, на которых изо-
бражены мистер Монополи, Скрудж Макдак, Богатенький 
Ричи и другие известные герои. Посетители смогут увидеть 
и несколько часов известного бренда, вручную расписанных 
художником, и одну скульптуру, которая символизирует его 
сотрудничество с фирмой часов. 
Выставка будет открыта до 29 июля. 

Городская усадьба Шнаубертов, построен-
ная два века назад в Хохловском переулке, 
стала объектом культурного наследия ре-
гионального значения. По словам руково-
дителя Департамента культурного насле-

дия столицы Алексея Емельянова, постройки имеют 
богатую историю, которая началась в 1757 году. 
— После войны 1812 года усадьба перешла во владе-
ние к коллежскому асессору Карлу Шнауберту. Он над-
строил здание мезонином и оформил фасады в стиле 
ампир, — рассказал Алексей Емельянов.
Теперь любые реставрационные работы будут вестись 
после согласования и под контролем ведомства.

Стало

ного комплекса высадили ку-
старники и традиционные для 
Москвы деревья: липы, клены, 
дубы, лиственницы, ели и ряби-
ны. По словам главного архитек-
тора столицы Сергея Кузнецова, 
по количеству цветов «Лужни-
ки» можно сравнить с Большим 
розарием парка «Сокольники» 
и розарием Главного ботаниче-
ского сада.
— По сути дела, «Лужники» об-
рели вторую, парковую ипо-
стась, — улыбается Максим 
Макеев. — Как только чемпи-
онат мира закончится, терри-
тория спорткомплекса станет 
любимым местом отдыха жите-
лей не только Хамовников, но 
и всей Москвы. 

Старые дворы 
на новый лад
Каждый двор в районе Хамовни-
ки уникален.
— Дело в том, что большинство 
из них — сталинки, которые 
строились для армейской элиты, 
и дворы возле домов буквально 
огромны. Площадь некоторых 

доходит до семи гектаров, — 
рассказал Максим Макеев.
Дворы активно благоустраива-
ют. В прошлом году один такой 
на Комсомольском проспекте 
привели в порядок по програм-
ме «Моя улица». Во дворе появи-
лись сразу четыре современные 
детские площадки, две зоны для 
занятий спортом и одна обустро-
енная игровая площадка, на ко-
торой жители могут заниматься 
хоккеем и играть в мини-футбол.
— Этот проект мы корректиро-
вали совместно с активными 
жителями, вместе выбирали 
цветы для клумб и виды уличных 
тренажеров, — рассказывает ис-
полняющая обязанности главы 
управы района Ольга Шовгения. 
Хамовники благоустраивают 
масштабно.  Пречистенка, тер-
ритория Садового кольца, Го-
голевский бульвар, Пречистен-
ская и Фрунзенская набережные 
после «Моей улицы» выглядят 
как европейский город! Одних 
только деревьев высадили 700, 
а кустарников — 24 тысячи! 
— Мы благоустроили сквер 
Девичьего поля, посадили там 
молодые деревья. Кроме того, 
в сквере появились отдельные 
дорожки для пешеходов и вело-
сипедистов, — рассказала Ольга 
Шовгеня.

Москва имперская
— Застройка Хамовников — яр-
кий образец так называемого 
сталинского ампира. В 1990-е 
он выглядел обветшавшим, но 
сейчас кварталы буквально пре-
ображаются, — рассказывает 
Максим Макеев. — Фасады до-
мов приводят в порядок, а дворы 
и междворовые пространства 
превращаются в очень комфорт-
ное место. Детские и спортив-
ные площадки соответствуют 
требованиям ХХI века: резино-
вое покрытие, легкие металли-
ческие конструкции — это дей-
ствительно удобно. Старый рай-
он ответил на вызов времени.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Было

Меня радует то, что в районе актив-
но ремонтируют тротуары. Раньше 
большое внимание уделяли замене 
асфальта на дорогах, а сейчас благо-
устройство перешло и на пешеходные 
зоны. Думаю, при решении всех про-
блем важен голос жителей. При по-
мощи активистов многие проблемы 
в районе удается решить быстрее. 
Вот, например, озеленение. Жители 
активно участвуют в голосовании и вы-
бирают, какие деревья и кустарники 
они хотят видеть в своем дворе — 
это замечательно. Меня радует боль-
шое количество зелени в районе. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ИГОРЬ БУРГАНОВ
директор музея 
«Дом Бурганова»

Москвы и единственный спор-
тивный.
Этот парк начали реконструи-
ровать еще в 2014-м. На терри-
тории высадили более 50 тысяч 
новых кустарников и 1050 дере-
вьев. Осенью они приобретают 
багряный оттенок. За прошлый 
сезон на территории спортив-

В Хамовниках благоустра-
ивают не только дворы 
и улицы, но и храмы. 
Сейчас идут работы в Но-
водевичьем монастыре, 
основанном в 1524 году. 
Отремонтирован За-
чатьевский монастырь, 
основанный в 1584 году. 
Воссозданн храм Христа 
Спасителя, взорванный 
в 1930-е годы. Район про-
должает оставаться одним 
из самых исторически 
ценных в столице.

ФАКТ

1994–1996 годы. Раньше, чтобы добраться до вестибюля станции метро «Спортивная», 
нужно было обойти очереди к ларькам («Было»). 29 июня 2018 года. Сейчас перед входом 
в метро — просторно. А на месте ларьков стоит пункт проката велосипедов («Стало»)
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Якиманка — самый озелененный район 
ЦАО. На его территории расположено 
много парков, которые за последнее 
время претерпели значительные из-
менения: раньше здесь были старые 
аттракционы, на которые было страшно 
отпускать своих детей. Теперь, напри-
мер, Парк Горького — европейского 
уровня. Здесь приятно прогуляться, 
позагорать, отдохнуть, здесь стало на-
много безопаснее. 
Что касается дворовых территорий, 
то многие из них благоустраивают 
по инициативе жителей. Они в районе 
Якиманка очень активные. Благодаря 
сотрудникам управы и «Жилищника» 
сильно изменились дворы на улице 
Большая Полянка, дома 1/3 и 3/9. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

НАТАЛЬЯ КУЗЕНКОВА 
главный врач 
поликлиники № 68 

ЯКИМАНКА

Архитектор Парка Горького занял первое 
место на фестивале цветов в номинации 
«Большой выставочный сад». Был пред-
ставлен ландшафтный проект «Парти-
занка». Это воссозданная ландшафтная 

композиция, существовавшая в центральной части 
парка с 1955 года. В центре композиции — скульптура 
женщины-партизанки. Она вписана в ландшафт зна-
менитого коврового цветника сталинского ампира. 
У архитектора была главная задача — воссоздать ту 
атмосферу 1950-х годов, которая царила около сада. 
Композицию можно будет увидеть до 8 июля, после 
этого ее переместят за летний кинотеатр «Пионер».

Зеленый 
уголок 
для жизни 
Прогуляться по уют-
ным улочкам или 
почитать любимую 
книгу в сквере време-
нами хочется каждо-
му. Чтобы москвичи 
могли с комфортом 
проводить свободное 
время, в районе за по-
следние годы прошло 
масштабное благо-
устройство терри-
торий.  

Приход в столицу теплого 
времени года знаменует 
начало работ по благо-

устройству. К ним подключают 
не только высококлассных спе-
циалистов, но и инициативных 
жителей. А потому за последнее 
время район стал именно та-
ким, каким его хотели видеть 
сами москвичи.

Показ хроникальных кадров Японии пройдет 
10 июля в Государственной Третьяковской гале-
рее (Лаврушинский переулок) в рамках проекта 
«Япония и японцы в отечественном кино». Зри-
телям покажут материалы Российского государ-

ственного архива кинофотодокументов. Среди них истори-
ческие кадры важных событий мирового значения. Посети-
тели увидят архивную съемку Русско-японской войны, танца 
гейш, приезда японского посла в Москву и многое другое. 
Помимо этого, покажут фильм «Большой Токио» режиссера 
Владимира Шнейдерова, это картина 1933 года. 
Начало мероприятия запланировано на 19:00. 
Вход свободный.

Мастер-класс по акварели пройдет 10 июля 
в Музее Василия Тропинина и московских 
художников его времени. Посетителей на-
учат писать картины в мокрой и сухой тех-
нике. Акварель — одна из сложных красок, 

которая дает художнику много возможностей: точно 
передать цвет и показать игру света и тени. 
На занятие могут прийти как взрослые, так и дети 
с любым уровнем подготовки. 
Педагоги научат участников рисовать натюрморты 
и пейзажи.
Начнется мастер-класс в 15:00, а закончится в 16:00, 
адрес: Щетининский пер., 10, стр. 1. 

В 2016 году в районе Якиманка 
основали сквер Ислама Каримо-
ва — первого президента Респу-
блики Узбекистан. А на улице 
Балчуг установили фонтан.

Украсили туристический 
маршрут
По программе «Моя улица»  
в районе отремонтировали 
28 улиц. Среди них самые попу-
лярные и любимые москвича-
ми и туристами улицы Большая 
Ордынка, Крымский Вал, Бо-
лотная и Якиманская набереж-
ные, Лаврушинский переулок. 

Рабочие уложили новую плит-
ку, для комфортных прогулок 
по центру города расширили 
тротуары, разбили цветники, 
высадили аллеи. 

Сохраним атмосферу 
Среди достопримечательностей 
района не только парки и скве-
ры, но и храмы. Без внимания 
религиозные сооружения тоже 
не остаются. Городские власти 
провели ремонт храма Софии 
Премудрости Божией, храма 
Всех Скорбящих Радость, хра-
ма Преподобного Марона Пу-
стынника Сирийского и многих 
других. В этом году масштабное 
благоустройство ждет храм Вос-
кресения Христова в Кадашах. 
А сейчас, как рассказала глава 
управы района Якиманка Еле-
на Макарова, почти завершено 
благоустройство Кадашевских 
переулков по программе «Моя 
улица».
— В сравнении с тем, что было, 
сейчас переулки просто не уз-
нать: там появились старинные 
фонари, восстановили истори-
ческий облик фасадов, — гово-
рит Елена Макарова. — В райо-
не Якиманка очень мало жилых 
домов — 135, в основном люди 
здесь работают. А те, кто здесь 
живет, очень трепетно относят-
ся к своему району.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Имя в подарок
Дорожки из тротуарной плитки, 
прогулочные зоны с цветника-
ми, площадки со спортивными 
снарядами, уютные места для 
тихого отдыха — все это четыре 
года назад по просьбам жителей 
района появилось в сквере око-
ло дома № 44 по улице Мытной. 
Москвичи не только выбрали 
будущий облик места, но и на-
звание. На портале «Активный 
гражданин» провели голосова-
ние, по итогам которого горо-
жане решили именовать зону 
отдыха «Сиреневым сквером».
Здесь москвичи отдыхают, игра-
ют в настольные игры, проводят 
районные праздники и акции, 
например «Сирень Победы». 
Ежегодно сквер украшают ку-
стами сирени разных сортов, 
деревьями и цветниками.
За последние годы в районе бла-
гоустроили и другие скверы, та-
кие как сквер Димитрова, сквер 
Шмелева, сквер Репина, сквер 
Аргентинской Республики. 

■ Район Якиманка изна-
чально находился в соста-
ве района Замоскворечье. 
Отдельным районом 
он стал 5 июля 1995 года.
■ По приказу царя Ва-
силия III в районе были 
образованы стрелецкие 
слободы.
■ Название района про-
изошло от деревянного 
храма, построенного 
в честь родителей Бого-
родицы Иоакима и Анны 
в 1493 году.

ФАКТ

1999 год. Большую часть прогулочной зоны 
на Крымской набережной занимала открытая 
галерея с картинами художников («Было»). 
3 июля 2018 года. Сейчас на набережной 
появились скамеечки, новые деревья 
и даже сухой фонтан («Стало»). Глава управы 
района Якиманка Елена Макарова очень любит 
гулять здесь

Стало

Было
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Сергей Малоземов — ре-
портер с медицинским 
образованием. О еде, ко-

торую мы видим на полках мага-
зинов и в собственных тарелках 
каждый день, он рассказывает 
в своем проекте на телевиде-
нии.  Продукты, которые рань-
ше считались экзотикой, теперь 
никого не удивляют, а новые пи-
щевые технологии 
день за днем дают 
нам все больше ва-
риантов. Как в этом 
всем разобраться? 
В поисках интерес-
ных исследований 
и революционных 
о т к р ы т и й  а в т о р 
программы путе-
шествует по всей 
планете, пытаясь 
понять и максимально просто 
объяснить самые сложные вещи. 
Книга построена на данных ис-
следований, проведенных в ходе 
съемок одноименной програм-
мы — «Еда живая и мертвая». 
В семи главах подробно и попу-
лярно разъясняется, как нужно 
худеть, что именно необходимо 
есть и чего есть не нужно, а так-
же объясняется, почему же мы 
все-таки толстеем. 
По мнению автора, успех этого 
«предприятия» под названием 
«похудение» на 70 процентов 
зависит от правильной диеты 
и только на 30 — от спортивных 
нагрузок. 

Еда и ее 
окрестности

Поэт думает стихами, поэтическими об-
разами, рифмами, тогда как я — больше 
текстовик. Настоящая поэзия самодо-
статочна. Стихи можно читать, получая 
при этом удовольствие и энергетиче-
ский заряд. Но когда слова вместе с му-
зыкой, они еще подчеркнуты допол-
нительной эмоциональной фактурой, 
поэтому и работают.
Бывает, что очень хорошие поэты, ког-
да сочиняют под музыку, перебарщи-
вают, вставляя слишком много текста. 
Когда слова к музыке не имеют отно-
шения, то получается нагромождение 
смыслов, звуков и слов. 
Я редко пишу стихи отдельно от музы-
ки, потому что это совершенно другая 
сущность. Хотя у меня вышли сборники 
стихов. По-моему, мне удалось найти 
свои, не банальные слова, чтобы рас-
сказать о каких-то явлениях, пережи-
ваниях. Но по-
этом отдельно 
от музыки я се-
бя не считаю. 
Я люблю со-
чинять. Очень 
увлекатель-
ное занятие 
и в чем-то даже 
экстремальное. 
Каждый раз 
не верится, 
что что-то ро-
дится вот так 
вот — из тиши-
ны. А когда получается, понимаешь, что 
ты слеп: реально оценить свое творение 
можно только глядя со стороны, спустя 
много лет.
Когда мне предлагают сделать музыку 
для фильма — такие предложения 
иногда случаются, — я честно говорю: 
общемузыкальную палитру заказы-
вайте людям, которые специально 
этим занимаются. Я отдаю себе отчет, 
что фоновая музыка — это не мое, 
ибо требует способности создавать 
немелодичные мелодии, не привлека-
ющие внимание, а лишь образующие 
атмосферу. 

РЕПЛИКА

ЛЕОНИД АГУТИН 
певец, музыкант, 
автор песен

СЛОВА 
ВМЕСТЕ 
С МУЗЫКОЙ 
РАБОТАЮТ 
ЛУЧШЕ, 
ЧЕМ ПРОСТО 
СТИХИ

«Еда живая и мертвая» — 
научно-популярный про-
ект Сергея Малоземова, 
репортера с медицинским 
образованием, посвящен 
еде, которую мы видим на 
полках магазинов и в своих 
тарелках каждый день.

КСТАТИ

Сергей отвечает на главные во-
просы: почему эпидемия ожи-
рения началась только в ХХ ве-
ке? Что в эволюции общества 
послужило толчком к нездоро-
вому процессу? Почему не ра-
ботают диеты? Что говорит на-
ука о разгрузочных днях? Новая 
книга Сергея Малоземова по-
священа многовековому опыту 

борьбы человечества сначала 
против худобы, а потом против 
лишнего веса. В ней на примере 
повальных увлечений жителей 
Америки фастфудом и последу-
ющей моде на фитнес разбира-
ются многолетние популярные 
заблуждения. Все произведе-
ние строится исключительно 
на научных открытиях, автор 
отказался от страшилок и сен-
саций.
— Я вложил в эту книгу несколь-
ко месяцев труда и сделал мно-
го открытий для себя. Самым 
интересным оказалось то, что 
в эпидемии ожирения, которая 
напала на человечество по-
следние несколько десятиле-
тий, виновен один совершенно 
конкретный продукт. Конечно, 
в книге есть рецепты: что же 
с этим делать, как похудеть, ес-
ли вы недовольны своим весом. 
Наука хорошо исследовала этот 
вопрос, и у нее есть эффектив-
ные способы, — считает Мало-
земов.
ОЛЬГА КУЗЬМИНА
okruga@vm.ru
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НАУЧНЫЕ ПРИНЦИПЫ 
ПОМОГУТ ИЗБАВИТЬСЯ 
ОТ ЛИШНИХ 
КИЛОГРАММОВ

В Москве готовится к выпуску книга ведущего 
НТВ Сергея Малоземова «Еда живая и мертвая. 
Научные принципы похудения». Написана 
она «по одноименной телепрограмме».  

Сочетание 
здорового питания 
и физических 
нагрузок поможет 
привести фигуру 
в порядок
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ОВЕН 21.0319.04
У Овнов начинается неде-
ля быстрого достижения 
целей и исполнения же-
ланий. Будьте вниматель-
ней к советам близких. 

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Подходящее время для пу-
тешествий, походов в го-
сти и дружеских встреч.

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
Близнецам звезды ре-
комендуют встретиться 
с друзьями и больше вни-
мания уделить детям.

РАК 21.0622.07
Благоприятное время 
для путешествий и лю-
бых занятий, способству-
ющих саморазвитию. 

ЛЕВ 23.0722.08
У генераторов идей Львов 
появятся задумки, кото-
рые принесут им хоро-
шие дивиденды.

ДЕВА 23.0822.09
У Дев расширится круг 
интересов и появятся но-
вые интересные друзья.

ВЕСЫ 23.0922.10
На этой неделе успех 
гарантирован тем Весам, 
которые не боятся под-
нимать планку. И прежде 
всего это касается карье-
ры и бизнеса.

СКОРПИОН 23.1021.11
Благоприятное время 
для участия в конкурсах, 
состязаниях и во всем, 
что основано на конку-
ренции.

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Стрельцам звезды обе-
щают дополнительный 
доход. Возможно, расще-
дрится вторая половина.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Используйте неделю 
для укрепления отноше-
ний в браке и бизнесе. 
Также это удачное время 
для начала романтиче-
ских отношений.

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
Благоприятная неделя 
для любых лечебных 
и профилактических про-
цедур, для начала диеты.

РЫБЫ 19.0220.03
Рыб ждут любовные при-
знания, приятные сюр-
призы и подарки.

ГОРОСКОП

09.07–15.07

ОТВЕТЫ  НА  СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Жена. Пояс. Имидж. 
Ребро. Ёлка. Дева. Батон. Маска. Крах. 
Карась. Гоа. Бон. Яблоко. Стакан. Артишок. 
Каштан. Горб. Коса. Виртуоз. Авизо. Аналог. 
Тугрик. Федр. Пила. Вальс. Атака. Дракон.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Братва. Амбал. Очистка. 
Жжёнка. Локоть. Казус. Анархия. Тара. 
Алфавит. «Ника». Голгофа. Сэр. Обыск. 
Бард. Кабак. Подарок. Капа. Анаболик. Соло. 
Старьё. Таган.

ЕСТЬ ВОПРОСЫ В СФЕРЕ ЖКХ? ЗВОНИТЕ И ПИШИТЕ В РЕДАКЦИЮ НА ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ. 
МЫ ПЕРЕДАДИМ ОБРАЩЕНИЯ В УПРАВЫ РАЙОНОВ ЦАО, ЭКСПЕРТАМ И ЮРИСТАМ. 
ОТВЕТЫ ЧИТАЙТЕ НА СТРАНИЦАХ МЦ.   499 5570424, OKRUGA@VM.RU  

Июль 2017 года. Крымская набережная, на клумбах цветет аллиум (декоративный лук). Снимок был представлен на выставке окружного фотопроекта. 
Кадр победил в номинации «На скамеечке». После благоустройства эта набережная стала одним из любимейших мест для прогулок автора фотографии 
Ирины Майоровой. Присылайте свои фотографии на электронный адрес газеты: okruga@vm.ru. Лучшие фотографии мы опубликуем в ближайших 
номерах газеты.

ФОТОФАКТ


	vmz_0607_01
	vmz_0607_02
	vmz_0607_03
	vmz_0607_04
	vmz_0607_05
	vmz_0607_06
	vmz_0607_07
	vmz_0607_08
	vmz_0607_09
	vmz_0607_10
	vmz_0607_11
	vmz_0607_12
	vmz_0607_13
	vmz_0607_14
	vmz_0607_15
	vmz_0607_16

